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В ИНТЕРЕСАХ ТРУДЯЩИХСЯ 
НАШЕЙ СТРАНЫ

Шестая сессия Верховного Совета 
СССР единодушно одобрила представлен
ные правительством на ее рассмотрение 
план развития народного хозяйства и Го
сударственный бюджет СССР на 1957 
год.

Народнохозяйственный план и бюджет 
Советского государства на второй год ше
стой пятилетки разработаны на основе 
Директив XX съезда КПСС и решений де
кабрьского Пленума ЦК партии. Они 
предусматривают дальнейший подъем со
циалистической экономики, улучшение 
материального благосостояния и повыше
ние культурного уровня народа.

В плане и бюджете нашла свое . яркое 
выражегше генеральная линия Коммуни
стической партии на преимущественное 
развитие тяжелой промышленности, яв
ляющейся основой неуклонного подъема 
всех отраслей социалистической экономи
ки, дальнейшего повышения народного 
благосостояния и укрепления обороноспо
собности Советского Союза. В правильно
сти и мудрости этой линии партии наро
ды нашей страны убедились на своем 
многолетнем опыте. Советские люди хоро
шо знают, что только на основе ускорен
ного развития тяжелой индустрии можно 
обеспечить неуклонный рост других от
раслей промышленности, подъем сельского 
хозяйства, увеличение производства това. 
ров народного потребления, расширение 
жилищного и культурно-бытового строи
тельства.

Каждая строка, каждая цифра народно
хозяйственного плана и Государственного 
бюджета выражает заботу Коммунистиче
ской партии и Советского правительства 
о дальнейшем расцвете нашей Родины, о 
все более полном удовлетворении расту
щих материальных и духовных запросов 
трудящихся.

Значительное развитие получают в те
кущем году важнейшие отрасли тяжелой 
индустрии, призванные обеспечивать по
требности народного хозяйства в топливе, 
металле, цементе и других видах материа
лов и сырья, необходимых для успешного 
выполнения планов производства и строи
тельства.

Народнохозяйственным планом и бюд
жетом предусмотрены также большой рост 
сельскохозяйственного производства, уве
личение выпуска товаров народного по
требления.

Развитие социалистического общества 
неразрывно связано с неуклонным ростом 
благосостояния трудящихся. Коммунисти
ческая партия и Советское правительство 
считали и считают своей первейшей обя
занностью заботу о повышении жизнен
ного и культурного уровня народа.

В нашей стране непрерывно растет на
циональный доход, что обеспечивает даль- 

'нейшее повышение материального благо
состояния трудящихся.

Значительно увеличиваются в 1957 го
ду общий фонд заработной платы рабочих 
и служащих, доходы колхозников.

Государственные, расходы на социаль
но-культурные мероприятия возрастут в 
сравнении с 1956 годом почти на 25 
миллиардов рублей и составят 188 мил
лиардов 398 мил-тионов рублей. Рознич
ный товарооборот увеличится за текущий 
год на 57 миллиардов рублей. Такого ог
ромного роста товарооборота наша страна 
никогда раньше не знала.

1957 год ознаменуется дальнейшим 
развитием народного образования в стра
не. Число учащихся в начальных, семи
летних и средних школах составит в этом 
году 29,1 миллиона человек, учащихся 
техникумов и других средних специаль
ных учебных заведений —  около двух 
миллионов человек, учащихся вузов —  
свыше двух миллионов человек. Большие 
средства ассигнованы на разв1итие науки, 
оснащение лабораторий и институтов но
вейшим оборудованием. Будет расширена 
сеть больниц, родильных домов, диспансе
ров, санаториев, детских яслей и садов, 
лечебно-профилактических учреждений.

С большим удовлетворением трудящиеся 
нашей страны восприняли раздел народ
нохозяйственного плана, касающийся жи
лищного строительства. Улучшение жи
лищных условий советских людей партия 
и правительство рассматривают как важ
нейшую задачу на 1957 год и на всю 
шестую пятилетку.

С тех пор, как в нашей стране устано
вилась советская власть, вопросы жилищ
ного строительства всегда стояли в цент
ре внимания рабоче-крестьянского прави
тельства. Можно смело утверждать, что за 
годы советской власти все трудящиеся 
нашей страны были бы обеспечены хоро
шими жилищами, если бы не огромные 
разрушения, причиненные нашей Родине 
гражданской войной и иностранными во
енными интервентами в 1918— 1921 го
дах, немецко-фашистскими оккупантами в 
годы Великой Отечественной войны. Гит
леровские захватчики, вероломно напав 
на нашу страну, подвергли значительную 
ее территорию невиданному опустошению, 
сравняли с землей сотни городов, десятки 
тысяч сед.

В послевоенные годы потребовалось ве
личайшее напряжение всех сил народа, 
вришлось преодолеть невиданные трудно
сти, чтобы в короткий срок возродить

жизнь на пепелищах, дать миллионам 
бездо5{ных людей жилье, восстановить 
промышленность, сельское хозяйство, 
двинуть их вперед.

За пятую пятилетку в СССР построено 
и введено в действие жилых домов общей 
площадью 151,7 миллиона квадратных 
метров. В 1956 году введено в эксплуа
тацию еще 36 миллионов квадратных 
метров жилищ.

Размеры жилищного строительства в 
нашей стране огромны, и они возрастают 
из года в год. Однако они недостаточны, 
поскольку проблема жилья все еще остает
ся нерешенной. Вот почему декабрьский 
Пленум ЦК КПСС признал необходимым 
изыскать возможности для выделения до
полнительных средств на жилищное 
строительство, решительно изгнать из 
практики этого строительства из.тишест- 
ва, лучше использовать местные строи
тельные материалы, всемерно поддержи
вать местную инициативу.

На 1957 год намечена широкая про
грамма строительства .жилых домов. 
Объем государственных капитальных вло
жений в жилищное строительство на этот 
год установлен в размере 29,9 миллиарда 
рублей, то есть почти на 5 миллиардов 
больше, чем в 1956 году. Местные Сове
ты и предприятия имеют возможность 
дополнительно использовать на эти цели 
сверхплановые поступления доходов мест
ных бюджетов, средства фонда предприя
тий и другие источники.

За счет государственных капиталовло
жений, а также за счет средств населе
ния и с помощью государственного креди
та в текущем году намечено построить и 
ввести в действие жилые дома общей пло
щадью 46 миллионов квадратных метров, 
или на 28 процентов больше, чем было 
построено в прошлом году. Будет осуще
ствлено также большое жилищное строи
тельство колхозами и колхозниками.

На сессии Верховного Совета СССР под
черкивалось, что надо принять все меры 
к тому, чтобы обеспечить безусловное вы
полнение плана строительства жилых до
мов в 1957 году и подготовить условия 
для еще более широкого развития жилищ
ного строительства в последующие годы.

Надо прежде всего обеспечить на осно
ве внедрения индустриальных методов 
строительных работ значительное сниже
ние стоимости жилищного строительства. 
В связи с этим следует расширить мало
этажное жилищное строительство е при
менением облегченных конструкций и 
дешевых местных строительных материа
лов. Перед строителями поставлена зада
ча —  решительно поднять качество жи
лищного строительства.

Многие депутаты в своих выступлени
ях на сессии говорили об острой нехват
ке строительных материалов, р неудов
летворительной работе многих предприя
тий промышленности строительных мате
риалов. В прошло-м году из 156 заводов 
стройматериалов , союзного подчинения 
46 не выполнили производственной про
граммы. В Красноярском крае, говорил 
депутат Н. Н. Органов, с существующих 
производственных площадей кирпичных 
заводов можно снимать дополнительно 
100 миллионов штук кирпича в год, но 
этому мешает ведомственный подход со 
стороны ряда министерств. Вопрос о лик
видации большой раздробленности местной 
промышленности стройматериалов по раз
личным министерствам и ведомствам и 
сосредоточении руководства ею в руках 
местных Советов подняли в своих речах 
депутаты И. В. Капитонов (MocKBia) и 
К. К. Николаев (Свердловск).

Массовое производство дешевых мест
ных строительных материалов для жи
лищного строительства можно и необходи
мо наладить всюду. За это дело надо без
отлагательно браться местным Советам, 
промышленным предприятиям.

На сессии Верховного Совета СССР 
подчеркивалось, что в деле расширения 
строительства жилья, сокращения сроков 
и стоимости строительства приобретает 
большое значение почин рабочих Горьков
ского автозавода, которые строят дома 
собственными силами. На днях в «Прав
де» сообщалось, что автозаводцы и кол
лективы других предприятий г. Горького 
в текущем году значительно расширяют 
сооружение домов собственными силамш 
Инициатива горьковчан нашла широкий 
отклик в стране. Депутат Г. ,А. Бездомов, 
например, сообщил на сессии, что в Че
лябинской области в этом году ^силами 
рабочих и служащих предприятий будет 
построено 165 тысяч квадратных метров 
жилья. Развертывается самодеятельное 
жилищное строительство и в ряде других 
городов. Задача хозяйственных руководи
телей, местных Советов, профсоюзных ор
ганизаций состоит в том, чтобы включить 
в это жизненно важное дело больше пред
приятий и учреждений, новые тысячи ра
бочих и служащих, оказывать им новее, 
дневную практическую помощь.

Советский народ с большим воодушев
лением воспринял программу работ, 
утвержденную сессией Верховного Совета 
на 1957 год. Рабочие, колхозники, совет
ская интеллигенция еще шире разверты
вают соревнование в честь 40-й годовщи
ны Великой Октябрьской социалистиче
ской революции, за досрочное вьшолне- 
ние плана второго года шестой пятилет
ки.

(Передовая «Правды» за 11 февраля).

З А К О Н
о Г о с у д а р с т в е н н о  

н а р о д н о г о  х о з я й с т в
Верховный Совет Союза Советских Социалистических Республик постановляет:
1. Одобрить представленный Советом Министров Союза ССР Государственный 

план развития народного хозяйства СССР на 1957 год с поправками, предложенны
ми Бюджетными комиссиями Совета Союза и Совета Национальностей.

2. Поручить Совету Министров СССР рассмотреть замечания по Государствен
ному плану развития народного хозяйства СССР на 1957 год, изложенные в закдю-

м плане  р а з в и т и я  
а СССР на 1957 год

чениях Бюджетных комиссий Совета Союза и Совета Национальностей и высказан
ные депутатами на сессии Верховного Совета СССР.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
А, ГОРКИН.

Москва, Кремль,
9 февраля 1957 г.

З А К О Н
о Государственном бюджете Союза Советских 

Социалистических Республик на 1957 год
Верховный Совет Союза Советских Социалистических Республик постановляет:
Статья 1. Утвердить представленный Советом Министров СССР Государствен

ный бюджет Союза ССР на 1957 год с изменениями, принятыми по предложениям 
Бюджетных комиссий Совета Союза и Совета Национальностей и депутатов Верхов
ного Совета СССР, —  всего по доходам в сумме 617.155.967 тыс. рублей и всего 
по расходам в сумме 604.580.653 тыс. рублей с превышением доходов над расхо
дами Б сумме 12.575.314 тыс. рублей.

Статья 2. Установить в Государственном бюджете СССР на 1957 год доходы от 
государственных и кооперативных предприятий и организаций в общей сумме 
524.460.221 тыс. рублей.

Статья 3. Установить в Государственном бюджете СССР на 1957 год расходы 
на финансирование народного хозяйства —  дальнейше^е развитие тяжелой промыш
ленности, строительной индустрии, легкой и пищевой промышленности, сельского 
хозяйства, транспорта, жилищно-коммунального хозяйства и других отраслей народ
ного хозяйства —  в общей сумме 244.658.368 тыс. рублей и, ^кроме того, за счет 
собственных средств предприятий и хозяйственных организаций 131.553.510 тыс. 
рублей, а всего 376.211.878 тыс. рублей.

Статья 4. Установить в Государственном бюджете СССР на 1957 год ассигно
вания на социально-культурные мероприятия —  на школы всеобщего обучения, 
техникумы, высшие учебные заведения, научно-11сследовате.льские учреждения, 
школы фабрично-заводского обучения, библиотеки, клубы, театры, печать, радиове
щание и другие мероприятия по просвещению и культуре; на больницы, детские 
ясли, санатории, другие, учреждения по здравоохранению и физической культуре; 
на пенсии и пособия —  в общей сумме 188.398.022 тыс. рублей.

Статья 5. Установить в Государственном бюджете СССР на 1957 год расходы 
на выплату населению выигрышей и на погашение облигаций по государственным
займам в сумме 15.400.000 тыс. рублей. _

Статья 6. Установить в Государственном бюджете СССР .ча 1957 год  ̂ассигно
вания по смете Министерства обороны СССР в сумме 96.721.542 тыс. руолеи.

Статья 7. Установить в Государственном бюджете СССР на ‘ ассигно
вания на содержание органов государственного управления в сумме 11.940.880 тыс.

Статья 8. Утвердить союзный бюджет на 1957 год по дохо̂ ;а51 в сумме 
423.108.282 тыс. рублей, по расходам в сумме 410.532.968 тыс. руолеи с превы
шением доходов над расходами в сумме 12.575.314 тыс. руолеи.

Статья 9.. Установить Государственные бюджеты союзных республик на 1957 
год в общей сумме 194.047.685 тыс. рублей, в том числе по союзным республикам;

(в тыс. рублей)
Российская Советская Федеративная Социалистическая Республика 104.312.566

43.799.983
7.215.121
5.352.819

11.512.299
3.621.197
3.352.481
2.523.204
1.703.581
2.616.058
1.618.271
1.622.055
1.642.336
1.471.922
1.683.792

Украинская Советская Социалистическая Республика 
Белорусская Советская Социалистическая Республика 
Узбекская Советская Социалистическая Республика 
Казахская Советская Социалистическая Республика 
Грузинская Советская Социалистическая Республика 
Азербайджанская Советская Социалистическая Республика 
1итовская Советская Социалистическая Республика 
Молдавская Советская Социалистическая Республика 
Латвийская Советская Сониалистическая Республика 
Киргизская Советская Социалистическая Республика 
Таджикская Советская Социалистическая Республика 
Армянская Советская Социалистическая Республика 
Туркменская Советская Социалистическая Республика 
Эстонская Советская Социалистическая Республика 
Установить на 1957 год отчисления по налогу с оборота в бюджеты; РСФСР—  

9,7 процента, Украинской ССР —  36,5 процента, Белорусской ССР —  46,4 про
цента, Узбекской ССР —  24,8 процента. Казахской ССР —  73,9 процента. Грузин
ской ССР —  32,5 процента, Азербайджанской ССР —  29,0 процента. Литовской 
ССР —  52,4 процента. Молдавской ССР —  27,0 процента. Латвийской ССР —  
]6',3 процента, Киргизской ССР —  43,6 процента. Таджикской ССР —  51,4 про
цента, Армянской ССР —  42,0 процента, Туркменской ССР —- 49,7 процента, 
Эстонской ССР —  41,3 процента.

Сохранить на 1957 год отчисления в бюджеты союзных республик от других 
общесоюзных государственных доходов в размерах, установленных на 1956 год.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
А. ГОРКИН.

Москва, Кремль,
9 февраля 1957 г.

Постановление Верховного Совета СССР
Об утверждении отчета об исполнении Государственного

бюджета СССР за 1955 год
Верховный Совет Союза Советских Социалистических Респуолик постановляет: 
1 Утвердить отчет об исполнении Государственного бюджета 

год по'доходам в сумме 564.344.797 тыс. рублей, по расходам в сУ»™ 539^5/8.348 
тыс. рублей, с превышением доходов над расходами в сумме 24.806.449 тыс.

рублей. Министерство промышленности мясных и молочных продук
тов СССР Министерство черной металлургии СССР, Министерство рыбной промыш
ленности СССР, Министерство цветной металлургии СССР и Министерство угольной

промышленности СССР не выполнили установленных для них платежей в бюджет.
3. Поручить Совету Министров СССР и Советам Министров союзных республик 

принять меры к улучшению финансово-хозяйственной деятельности предприятий
указанных министерств. «„по

Председатель Президиума Верховного Совета СССг
К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета_СССР
А. ГОРКИН.

Москва, Кремль,
9 февраля 1957 г.

Шестая сессия Верховного Совета СССР
В Совете Национальностей

Заседание 9 февраля
в  Москве продолжает работу шестая 

сессия Верховного Совета СССР четверто
го созыва.

9 февраля в 10 часов утра в Большом 
Кремлевском дворце открылось очередное 
заседание Совета Национальностей. Пред
седательствует —  Председатель Совета 
Национальностей депутат В. Т. Лацис.

Слово предоставляется депутату Г. Г. 
Санакоеву (Юго-Осетинская автономная 
область), который посвятил свое выступ
ление развитию народного хозяйства Юж
ной Осетии.

Затем принимается решение о прекра
щении прений по первому вопросу пове
стки дня.

С заключительным словом выступает 
Первый заместитель Председателя Совета 
Министров СССР, Председатель Госэконом- 
комиссии СССР депутат М. Г. Первухин. 

Выступления депутатов показали, гово

рит он, что план развития народного хо
зяйства на 1957 год находит полное одо
брение с их стороны, так как он отвечает 
коренным интересам нашего народа.

Бюджетная комиссия Совета Нацио
нальностей на основе предварительного 
детального изучения народнохозяйствен
ного плана внесла предложение об увели
чении заданий по производству некоторых 
продовольственных и промышленных то
варов. Эти предложения яв.тяются вполне 
реальными, и осуществление их может 
быть обеспечено за счет дополнительно 
выявленных ресурсов сырья и более эко
номного их расходования. Совет Минист
ров СССР рассмотрел эти поправки и счи
тает возможным их принять.

В своих выступлениях многие депута
ты внесли дополнительные предложения, 
которые, безусловно, заслуживают серьез
ного внимания., Были поставлены вопро

сы дальнейшего усиления жилищного, 
коммунально-бытового, больничного и 
школьного строительства, более правиль
ной специализации отдельных' предприя
тий, улучшения использования производ
ственных мощностей промышленности, 
устранения нерациональных перевозок 
грузов, улучшения планирования произ
водства и материально-технического снаб
жения. Тов. М. Г. Первухин сказал да
лее, что Правительством рассмотрены от
дельные конкретные вопросы, поднятые 
на сессии депутатами Верховного Совета, 
и принято решение об увеличении объема 
капитальных вложений на 212 миллио
нов рублей.

Увеличивая капиталовложения на жи
лищно-коммунальное, больничное и 
школьное строите.тьство. Правительство 
имеет в виду, что Советы Министров 
союзных республик примут все меры к 
тому, чтобы установленные им планы в 
1957 году были полностью выполнены.

Некоторые депутаты выдвигали пред
ложения о начале строительства в 1957 
году ряда новых предприятий. Против

строительства многих из этих предприя
тий трудно возражать, но, учитывая не
обходимость сосредоточения денежных и 
материальных ресурсов на пусковых 
стройках и уже строящихся объектах, в 
целях быстрейшего их завершения, вряд 
ли есть возможность начинать эти новые 
стройки в 1957 году. Предложения по 
этим вопросам будут рассмотрены мини
стерствами совместно с Госэкономкомис- 
сией.

В содокладе Бюджетной комиссии Со
вета Национальностей и в выступлениях 
депутатов содержалась острая и правиль
ная критика недостатков в работе многих 
министерств, особенно Министерства чер
ной металлургии. Министерства цветной 
металлургии. Министерства химической 
промышленности. Министерства угольной 
промышленности. Министерства лесной 
промышленности. Министерства легкой 
промышленности. Министерства промыш
ленности мясных и молочных продуктов, 

•Министерства рыбной промышленности, а
(Окончание на 2-й стр.)

Кандидаты в депутаты Томского областного Совета депутатов трудящихся

Михаил Федорович 
БАБАНОВ —

кандидат в депутаты 
. Томского областного Совета 

по избирательному округу 
№ 43.

Прокофий Акимович 
САВЧЕНКОВ —

кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному округу 
44.

Евдокия Григорьевна 
ИСАЕВА —

кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

№ 45.

Борис Никифорович 
СИДОРЕНКО —

кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 

№ 46,

Афанасий Иванович 
БЕЛЯНИН —

кандидат в депутаты 
Томского областного Совета 

по избирательному округу 
№ 47.

1
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также в работе Госплана СССР и Гос- 
экономкомиссии. Эта критика поможет 
также в работе Госплана СССР и Гос- 
министерствам, Госплану и .I’ocaKOHOMBO- 
миссии быстрее разобраться п  имеющих
ся недостатках, принять меры к  их 
устранению ж тем самым добиться повы
шения уровня государственного планиро
вания и улучшения руководства народ
ным хозяйством.

Д.ТЯ обеспечения успешного выполне
ния намеченных планом заданий па 1957 
год, подчеркивает в заключение тов. Пер
вухин, требуется большая организатор
ская работа как центральных, так и мест
ных советских и хозяйственных органов, 
руководителей предприятий и строек, 
МТС. совхозов и колхозов. Все мы должны 
в своей повседневной работе неуклонно 
руководствоваться указаниями XX съезда 
партии и декабрьского Пленума ПК КПСС 
о необходимости постоянного совершенст
вования и повышения уровня руководства 
нашим многоотраслевым народным хозяй
ством, направляя творческую инициативу 
широких масс трудящихся! на использова
ние огромных резервов, которыми распо
лагает наше хозяйство для успешного 
развития социалистической экономики.

По предложению депутата А. А. Мюри- 
сепа Совет Национальностей единогласно 
принимает Закон о Государственном пла
не развития народного хозяйства С!ССР 
на 1957 год.

Затем с заключительным словом высту
пил Министр финансов СССР, депутат 
А. Г. Зверев. Бюджетная комиссия Совета 
Национальностей, говорит он, внесла 
предложение увеличить' доходы бюджета 
на общую сумму 2 миллиарда 306 мил
лионов рублей и расходы на 486 мил
лионов рублей. Такие же предложения 
внесла Бюджетная комиссия Совета Сою
за. Совет Министров СССР, рассмотрев 
эти предложения, считает целесообразным 
принять их. Правительство признало це
лесообразным также по предложениям де
путатов увеличить расходы на капитало
вложения по бюджету союзных республик 
на общую сумму 212 миллионов рублей.

Заканчивая свое выступление, тов. 
Зверев говорит, что ответственные задачи 
стоят перед финансовыми органами, кото
рые должны добиваться своевременного и 
ПО.ЛНОГО поступления средств в бюджет от 
каждого предприятия, изыскивая новые 
источники доходов, осуществляя повсе
дневный контроль за расходованием го
сударственных средств.

После заключительного слова А. Г. Зве
рева Совет Национальностей единогласно 
принимает Закон о Государственном бюд
жете СССР на 1957 год. Государственный 
бюджет утверждается по доходам в сумме 
617.155.967 тысяч рублей и по расходам 
в сумме 604.580.653 тысячи рублей, с 
превышением доходов над расходами в 
сумме 12.575.314 тысяч рублей.

Совет Национальностей переходит к об
суждению следующего вопроса повестки 
дня сессии —  об отнесении к ведению 
союзных республик законодательства об 
устройстве судов союзнглх республик, 
принятия гражданско-го, уголовного и 
процессуального кодексов. Слово для до
клада предоставляется председателю ко^ 
миссии законодательных предположений 
Совета Национальностей депутату М. А. 
Гедвиласу.

Он говорит, что Комиссии законода
тельных предположений Совета Нацио
нальностей и Совета Союза представляют 
на рассмотрение Верховного Совета проект 
Закона, который предусм^атривает, что 
законодательство об устройстве судов со
юзных республик, а также принятие 
гражданского, уголовного и процессуаль
ного кодексов должны быть отнесены к 
ведению союзных республик.

Законопроект предполагает разграни
чить законодательную компетенцию меж
ду Союзом ССР и союзными республика
ми следующим образом:

Союз ССР устанавливает общесоюзные 
основы законодательства о судоустройстве 
и судопроизводстве, а также общесоюзные 
основы уголовного и гражданского зако
нодательства. Союзные республики, в со
ответствии с этими основами, принимают 
сами республиканские уголовные, граж
данские и процессуальные кодексы, учи
тывающие местные специфические усло
вия.

Расширение законодательных прав со
юзных республик, говорит далее тов. Гед- 
Билас, усилит активность местных орга
нов государственной власти, позволит бо
лее оперативно решать выдвигаемые 
жизнью вопросы, требующие законода
тельного регулирования. Разумеется, со
ветское законодательство как теперь, так 
и в будущем в своей основе, в своих 
принципах остается единым законодатель
ством, отвечающим единой задаче комму
нистического строительства.

Заканчивая свой доклад, депутат Гед- 
вилае выражает уверенность, что предла

гаемый законопроект разграничения зако
нодательной компетенции между Союзом 
ССР и союзными республиками послужит 
дальнейше.чу улучшению дела регулиро
вания гражданских правоотношений, а 
также укреплению правопорядка и социа
листической законности.

Слово предоставляется депутату И. А. 
Каирову —  президенту Академии педаго
гических наук РСФСР. Он предлагает одоб
рить проект Закона об отнесении к ве
дению союзных республик законодатель
ства об устройстве судов и принятия 
гражданского, уголовного и процессуаль
ного кодексов. Советский социалистиче
ский строй, говорит он, впервые в исто
рии человечества не только провозгласил, 
но и реально обеспечивает великие пра
ва, свободы и достоинства граждан. В 
этом коренное отличие советской демокра
тии от лицемерной буржуазной демокра
тии, рассчитанной на обман трудящихся. 
Права и достоинство советского человека 
не на словах, а на деле обеспечиваются 
государственными законами.

Принятие обсуждаемого Закона, про
должает оратор, послужит дальнейшему 
повышению социалистического правосо
знания трудящихся, укреплению уверенно
сти в том, что на страже их интересов 
стоит нерушимый советский Закон, выра
жающий волю и чаяния всего народа.

Депутат Н. Г. Пысин (Алтайский край) 
сказал в своем выступлении, что обсуж
даемый сегодня вопрос имеет принци
пиально важное значение. Решение его 
еще более расширит права союзных рес
публик в области законодательства, повы
сит их роль в этом направлении.

Депутат Пысин отмечает далее недо
статки в земельном законодательстве, ко
торое во многих своих положениях отста
ло от практики землепользования, содер
жит немало неточностей. В земельном за
конодательстве, говорит он, надо опреде
лить права и обязанности всех категорий 
землепользователей и установить ответст
венность за полное и рентабельное ис
пользование земель.

Депутат Э. К. Пусэп (Эстонская ССР) 
отметил в своем выступлении, что суще
ствующие основы законодательства, кото
рыми руководствовались до сих пор со
юзные респуб.тики, составлены и утверж
дены в начальный период советской в.га- 
сти. Отсюда, конечно, не следует, что мы 
Д0.ТЖНЫ отбросить правовые положения и 
нормы, проверенные в течение десятков 
лет жизнью и являющиеся актуальными

по сегодняшний день. Вместе с этим 
должны найти отражение и приобрести 
законодательную форму правовые нормы 
и положения, выработанные судебной, 
юридической и арбитражной практикой. 
Кроме того, в них должен найти отраже
ние также ряд новых норм и положений, 
вызванных к жизни условиями, создав
шимися в связи с завершением построе
ния социалистического общества в Совет
ском Союзе.

Депутат Пусэп также высказался за 
утверждение проекта Закона об отнесении 
к ведению союзных республик законода
тельства об устройстве судов союзных 
республик, принятия гражданского, уго
ловного и процессуального кодексов.

Председательствующий сообщает, что 
от группы депутатов Совета Союза и Со
вета Национальностей поступил запрос 
Правительству Советского Союза, в кото
ром говорится:

Обострение международного положения 
и некоторые шаги, предпринятые за по
следнее время на Западе для того, чтобы 
затруднить культурные связи между Со
ветским Союзом и странами Запада, вы
зывают законную тревогу как у общест
венности западных стран, так и у обще
ственности Советского Союза.

Ввиду этого мы обращаемся со следую
щим запросом к Правительству СССР, —  
что предполагает оно сделать для того, 
чтобы сохранять и развивать культурные 
связи между СССР и всеми государствами 
мира, а также согласно ли оно содейство
вать академиям наук, университетам, 
объединениям писателей, архитекторов, 
композиторов, художников, педагогов и 
другим культурным и общественным ор
ганизациям в поддержании и развитии их 
связей с различными культурными и об
щественными организациями и деятелями 
культуры всех <;тран независимо от их 
политического и социального строя.

Запрос подппсали депутаты Верховного 
Совета СССР, члены Советского комитета 
защиты мира Н. Тихонов, И. Эренбург,
A. Корнейчук, 3. Лебедева, А. Несмеянов,
B. Василевская, А. Сурков, Н. Попова, 
В. Б.таженов, Ю. Мату.лис, Я. Пейве, 
М. Турсун-Заде, И. Эйхфельд, С. Ишанту- 
раева.

Председательствующий сообщил также, 
что настоящий запрос передается Прави
тельству Советского Союза, которое даст 
ответ на этот вопрос в ходе сессии.

На этом заседание Совета Национально
стей заканчишаегся.

В С о в е т е  С о ю з а
Заседание 9 февраля

в  14 часов началось заседание ,Совета 
Союза. Председательствующий —  Предсе
датель Совета Союза П. П. Лобанов предо
ставляет слово для выступления в пре
ниях депутату П. А. Кокореву (Мордов
ская АССР). Как и другие депутаты, он 
высказывается за утверждение плана раз
вития народного хозяйства и Государст
венного бюджета ССПР на 1957 год. 
Оратор подробно останавливается на во
просах, связанных с дальнейшим хозяй
ственным и культурным строительством в 
Мордовской АССР. На этом прения о пла
не развития народного хозяйства и Госу
дарственном бюджете СССР' на 1957 год 
заканчиваются.

Зак.лючительное с.лово предоставляется 
Первому заместителю Председателя Совета 
Министров СССР. Председателю Госэко- 
номкомссии СССР, депутату М. Г. Перву
хину.

Отметив единодушие депутатов в оцен
ке хозяйственных итогов 1956 года и в 
определении задач развития народного хо
зяйства в 1957 году, тов. Первухин под
черкнул, что обсуждение плана в обеих 
палатах Верховного Совета носило глубо
кий и конкретный характер. Это поможет 
лучше разобраться в ряде вопросов хо
зяйственного и культурного строитель
ства.

М. Г. Первухин сказал далее, что Пра
вительство согласилось с поправками 
Бюджетной комиссии Совета Союза, счи
тая их вполне обоснованными и реальны
ми. Принятие всех этих поправок позво
лит увеличить в общей сложности товар
ные ресурсы для прода.жи населепию в 
1957 году примерно на 1,4 миллиарда 
рублей.

Депутаты Совета Союза в своих высту
плениях поставили ряд серьезных вопро
сов, касающихся развития экономики от
дельных районов страны, укрепления .хо
зяйственных связей между отраслями, 
улучшения кооперирования и специали
зации в промышленности, улучшения 
планирования и материально-техническо
го снабжения. Большое внимание было 
уделено вопросам усиления щилищного и 
культурно-бытового строительства, а так
же строительства шко.л и больниц.

Поставленные депутатами вопросы, от
метил оратор, рассмотрены соответствую- 
ЩЕМИ министерствами, Госпланом и Гос- 
экономкомиссией и результаты доложены 
Правительству. Некоторые вопросы,, по
ставленные в выступлениях депутатов. 
Правительством рассмотрены и по. цим 
приняты решения.

Всего объем капитальных вложений 
увеличивается на 212 миллионов рублей. 
Кроме того. Правительство согласно с 
предложениями Бюджетных комиссий об 
увеличении ассигнований по бюджету на 
486 миллионов рублей на приобретение 
инвентаря для социально-культурных уч
реждений, на приобретение медикаментов 
для бесплатного лечения больных тубер
кулезом, на благоустройство городов и на 
капитальный ремонт жилищного фонда 
местных Советов депутатов трудящихся.

Тов. М. Г. Первухин говорит далее, что 
важнейшим условием своевременного и 
успешного выполнения установленных 
планом заданий является обеспечение рит
мичной работы предприятий. Необходимо 
усилить внимание к вопросам экономии 
топлива, сырья и материалов, как источ
ника для перевыполнения планов произ
водства и снижения себестоимости про
дукции. В целях наиболее полного удов
летворения быстро растущих потребно
стей населения в продовольственных и 
промышленных товарах, а также в това
рах культурно-бытового назначения и хо
зяйственного обихода Советы Министров 
союзных республик и местные органы 
должны разработать и осуществить не
обходимые меры к расширению производ
ства этих товаров, используя для этой 
цели местные ресурсы сельскохозяйствен
ного сырья и  материалов.

Народнохозяйственный план на 1957 
год предусматривает дальнейшее развитие 
и укрепление социалистической экономи
ки, улучшение материального благосо
стояния и повышения культурного уров
ня народа. Этот план, отвечающий корен
ным интересам советского народа, безус
ловно, будет успешно осуществлен, и Со
ветский Союз сделает новый шаг вперед 
в деле ко.ммуниетического строительства.

Затем Совет Союза по предложению де-
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! путата А. Е. Кочиняна единогласно при
нимает Закон о плане развития народно
го хозяйства СССР на 1957 год.

После заключительного слова Министра 
финансов (XXIP, депутата А. Г. Зверева 
палата единогласно принимает Закон о 
Государственном бюджете (ХХЗР на 1957 
год.

Начинается обсуждение следующего во
проса повестки дня —  об отнесении к 
ведению союзных республик законодатель
ства об устройстве судов союзных респуб- 

I лив, принятия гражданского, уголовного 
I и процессуального кодексов.
! С докладом выступил Председатель Ео- 
I миссии законодательных предположений 
j Совета Союза, депутат М. А. Ясное. Он ха- 
I рактеризует проект Закона, внесенный 
■ Комиссиями законодательных предполо- 
i жений Совета Союза и Совета Националь- 
I ностей.

Это предложение, говорит оратор, яв
ляется следствием проводимых за послед
нее время по инициативе Пентрального 
Комитета КПСС мероприятий, исходящих 
из ленинского нринципа сочетания цент
рализованного руководства с повышением 
самостоятельности и развитием инициати
вы союзных республик в решении вопро
сов хозяйственного и культурного строи
тельства. Они знаменуют собой дальней
шее развитие социалистической демокра
тии.

При подготовке данного Законопроекта 
Комиссии законодательных предположе
ний учитывали, что народные суды, ок
ружные, областные и краевые суды, вер
ховные суды союзных и автономных рес
публик являются судебными органами 
союзных республик. Все эти суды выно
сят приговоры и решения именем соот
ветствующих союзных республик. В силу 
этого Комиссии считают, что Законы, 
определяющие устройство судов союзных 
республик, должны издаваться самими 
союзными республиками. Гражданское, 
уголовное законодательство и законода
тельство о судопроизводстве также долж
но учитывать национально-бытовые и 
иные местные условия соответствующих 
союзных респуб.лик. Разумеется, что рас
ширение прав союзных республик в об
ласти гражданского, уголовного и процес
суального законодательства, а также 
законодательства о судоустройстве ни в 
коем случае не означает отказа от необ
ходимости едшообразного разрешения на 
всей территории Союза ССР общих прин
ципиальных вопросов законодательства.

Выступивший в прениях депутат С. В. 
Стефании (УССР) высказался в поддерж
ку предложенного законопроекта. Отнесе
ние к ведению союзных республик зако
нодательства об устройстве судов и при
нятия гражданского, уголовного и про
цессуального кодексов, говорит он, будет 
способствовать упрочению дружбы наро
дов Советского (Зоюза.

Тов. Стефаник вносит ряд предложе
ний. В частности, он считает необходи
мым изменить законодательство об устрой
стве и организации народных судов, 
пред.тагает улучшить систему подготовки 
юридических кадров.

Тов. А. А. Круглов —  прокурор 
РСФСР, —  одобряя проект, внесенный 
Комиссиями законодательных предположе
ний, подчер'К'Ивает, что отнесение к веде
нию союзных республик законодательства 
о судоустройстве, принятия гражданско
го, уголовного и процессуального кодек
сов позволят более полно и всесторонне 
учитывать своеобразия и особенности 
исторического развития и национального 
быта союзных республик.

Принятие нового Закона будет иметь 
положительное значение и в усилении 
борьбы с преступностью, так как законо
дательные органы смогут с учетом обще
ственной опасности преступления уста
навливать именно те нормы закона, кото
рые будут наиболее эффективными в ус
ловиях той или иной республики.

Тов. Круглов подчеркивает, что при 
разработке новых кодексов особое внима
ние должно быть обращено на всемерную 
охрану Советского государства.

Слово предоставляется депутату К. Д. 
Дикамбаеву (Киргизская ССР). Он гово
рит, что ряд союзных республик, образо
вавшихся в составе Союза ССР позже 
других, не успели создать свои граждан
ские, уголовные и другие кодексы. В чис
ле таких республик —- Киргизская ССР, 
на территории которой действуют кодексы 
Российской Федерации. Принятие обсуж
даемого законопроекта еще больше укре
пит суверенитет союзных республик. Це
лесообразно это сделать также и потому, 
что действующие сейчас кодексы и от
дельные законы в значительной мере 
устарели. Так, например, одна из статей 
уголовного кодекса предусматривает от
ветственность за ростовщичество, которое 
давно ликвидировано вместе с капитали
стическими элементами.

О глубоком интересе советских людей к 
вопросам законодательства рассказал в 
своем выступлении депутат А. М. Румян
цев (Днепропетровская область). Он за
явил, что избиратели в своих многочис
ленных письмах вносят предложения, на
правленные на улучшение советской со
циалистической законности. Эти предло
жения выражают хозяйскую заботу совет
ского человека о его собственном государ
стве, содержат конкретные советы о том, 
как улучшить наше законодательство, 
деятельность государственного аппарата. 
Мне хотелось бы подчеркнуть, сказал тов. 
Ру.мянцев, что разработка кодексов в со
юзных республиках и основ законодатель
ства СССР будет идти тем успешнее, чем 
больше будут прислушиваться к голосу 
общественности, к  предложениям и заме
чаниям трудящихся.

После выступления депутата Румянце
ва председательствующий оглашает за
прос Советскому Правительству от груп
пы депутатов Верховного Совета СССР, 
членов Советского комитета защиты мира. 
Как известно, этот запрос был сделан 
также на заседании Совета Национально
стей.

Председательствующий говорит, что от
вет на этот запрос Правительство даст во 
время работы сессии.

На этом заседание Совета Союза объяв
ляется закрытым.

(ТАСС), ,

У К А З

Президиума Верховного Совета РСФСР О СОЗЫВЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
Президиум Верховного Совета РСФСР постановляет:
Созвать третью сессию Верховного Совета Российской Советской Федеративной 

Социалистической Республики четвертого созыва 12 марта 1957 года в г. Москве,
Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР

М. ТАРАСОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР

И. ЗИМИН.
Москва, 9 февраля 1957 года.

НАИАНУНЕ ВЫБОРОВ В МЕСТНЫ Е СОВЕТЫ  
ДЕП УТАТО В  ТРУДЯЩ ИХСЯ

ДОВЕРИЕ БУДЕТ ОПРАВДАНО
Субботний вечер выдался теплый. Тут 

и там на улицах Томска приветливо за
жигаются альш пламенем слова; «Агит
пункт».

Избиратели участков AliNs 48 и 49 
(школа М” 23 по улице Ново-Киевской) 
собрались на встречу со своим кандида
том в депутаты областного Совета депу
татов трудящихся Нваном Поликарпови- 
чем Егоровым. Школьный зал переполни
ли люди самых различных возрастов и 
профессии.

В зале много семей, которые не так 
давно справили и.ти собираются справ
лять новоселье. На окраинах особенно 
заметно, как растет город Томск.

Собрание открыл заведующий агит
пунктом Ф. И. Аржавитин. Он предоставил 
слово доверенному лицу Н. А. Гриненко.

Иван Поликарпович родился в семье 
крестьянина-бедняка. Его трудовая жизнь 
началась с работы избача-библиотекаря. 
Девятнадцати лет он переходит на учи
тельскую работу, затем возглавляет рай
онный, областной отделы народного обра
зования.

С 1946 года он работает заместителем 
председателя Томского горисполкома, 
председателем Еолпашевского горисполко
ма, начальнихмм Томского областного 
управления 'промышленности строитель
ных материалов.

В 1953 году он утверждается секре
тарем облисполкома, где и работает до 
настоящего времени.

Н. А. Гриненко призвал избирателей в 
день выборов— 3-го марта— отдать голоса 
за Ивана Поликарповжча Егорова.

Перед избирателями выступил И. П. 
Егоров.

—  Дорогие товарищи, —  сказал 
И. П. Егоров в заключение своей речи,—  
я сердечно благодарю избирателей за 
оказанное мне доверие и приложу все 
свои силы, чтобы оправдать это высокое 
доверие.

Избиратели высказывали ряд претен
зий по поводу недостатков в бытовом 
обслуживании жителей окраин города, в 
водоснабжении и благоустройстве.

В заключение был дан концерт худо
жественной самодеятельности.

ДНЕВНИК
избирательной кампании
Списии избирателей

Местные Советы и партийные 
организации проявляют большую 
заботу об организационной под
готовке к выборам.

Большое внимание было уделе
но спискам избирателей. Списки, 
в похшом соответствии с избира
тельным законом, за 30 дней до 
выборов, исполкомами местных 
Советов были повсеместно выве
шены для всеобщего обозрения.

Подавляющее большинство ис
полкомов районных Советов от̂  
ветственно отнеслось к этой ра
боте. Неплохо организовал дело, 
например, Молчановский райис
полком, где списки были состав
лены своевременно, четко, без су
щественных ошибок и хорошо 
внешне оформлены.

Вывешиванием списков, однако, 
■еще далеко не исчерпывается за
дача. Требование избирательного 
закона о предоставления трудя
щимся возможности ознакомиться 
со списками в помещении местно
го Совета или избирательного 
участка продиктовано стремлени
ем государства обеспечить каждо
му трудящемуся возможность ис
пользовать свое избирательное 
право, записанное в Конституции 
СССР. Нельзя терпеть даже ма
лейшую ошибку в списке избира
телей. А ошибки в списках кое- 
где встречаются. Например, в вы
вешенных списках оказались про
пущенными жители ря,ца усадеб 
на 34-м избирательном участке 
Вокзального района гор. Томска.

Задача исполкомов местных Со-' 
ветов состоит в том. чтобы, опи
раясь на помощь партийных орга
низаций, советского актива, аги
таторов, широко- развеонуть и 
в ближайшие дни завершить тща
тельную проверку списков изби
рателей.

При проведении этой работы 
надо строго следи1Ь за тем, чтобы 
в списки были включены все 
граждане, имеющие избиратель
ное право, постоянно или времен
но проживающие на территории 
данного Совета. Валхно так
же проследить за тем, чтобы ни
кто не оказался внесенным более 
чем в один список избирателей, 
так как каждому гражданину, нег- 
зависимо от его общественного и 
служебного по.чожения, советский 
закон предоставляет на выборах 
лишь один голос.

Практика прошлых выборов в 
Советы показывает, что быстрая 
и тщательная, проверка списков 
обеспечивается лишь при участии 
в ней самих избирателей. Поэто
му уполномоченным исполкомов 
местных Советов и агитаторам на
до побывать во всех усадьбах и 
пригласить избирателей лтгчно 
проверить правильность записей о 
себе в списках, вывешенных для 
всеобщего обозрения.

Такую проверку списков с уча
стием избирателей ' начали на 
большинстве избирательных уча
стков, образованных в гортах, 
рабочих поселках и селах Том
ской области. Однако в этом деле 
на ряде избирательных участков

. проявляется нетершшая медли
тельность.

Проводя npoBepiKy списков с 
участием самих избирателей, со
ветский актив и агитаторы долж
ны вместе с тем разъяснять тру- 
ДЯЩ1ГМСЯ, что заявления о всех 
неправильностях в списках они 
должны подавать в исполнитель
ный комитет местного Совета, ко
торый обязан не позднее чем в 
трехдневный срок рассмотреть 
этот вопрос и затем либо внести в 
список необходимое исправление, 
либо выдать заявителю письмен
ную справку о мотивах отклоне
ния его просьбы.

Избирательный закон преду
сматривает, что при перемене тру- 
ДЯЩ1ГИСЯ места своего пребывания 
в срок между, опубликованием 
списка избирателей и днем выбо
ров соответствующий исполком 
местного Совета доджей вы'''ать 
ему установленной формы «Удо-

х с а ш д и д а т

На общем собрании членов нашей сель
хозартели мы единодушно назвали своим 
кандидатом в депутаты областного' Совета 
депутатов трудящихся колхозницу Вален
тину Антоновну Коломпну.

В. А. Коломина родилась в 1909 году 
в нашей деревне Губино, Томского рай
она, в семье бедняка. Почти вся ее жизнь 
прошла у нас на глазах. До коллективи
зации Коломина батрачи.да в зажиточных 
семействах —  пасла коров, корчевала 
ПИИ. В 1931 году, когда, в деревне орга
низовался колхоз, Валентина Антоновна 
вошла^в него. Из года в год она была 
членом правления колхоза, ударницей.

В 1934 году В. А. Коломина по семей
ным обстоятельствам переехала в Томск и 
работала в детских яслях 1. В 1946 
году она вернулась в колхоз и стала ра- 

'ботать свинаркой.
В тяжелых условиях послевоенных лет 

Валентина Антоновна сумела добиться 
хороших успехов в развитии свиноводства 
в колхозе, вкладывая в это дело все свои 
силы. Кормов было тогда очень ма.до; сви
нарка носила на ферму в мешках крапи
ву на корм свиньям, собирала солому на 
подстилку. Валентина Антоновна заботи
лась не только о своей '^группе свиней. 
Она помогала молодым свинаркам, вела 
большую организаторскую и разъясни
тельную работу на свиноферме как член 
правления колхоза.

Результаты скоро сказались. Тов. Ео.до- 
мина получала по 20— 24 поросенка от 
свиноматки в год. Ферма стала давать в 
год по 200 тысяч рублей дохода. В 1954 
году за успехи в развитии свиноводства '’ 
В. А. Коломина на Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставке была награждена 
Малой золотой медалью и премирована 
швейной машиной.

В 1955 году трв. Ео.ломина по состоя
нию здоровья ушла со свинофермы и ста
ла заведовать птицефермой. Птицеводство 
в ко.лхозе было запущено. Достаточно 
сказать. Что на несушку получали в год 
по 7 яиц. С присущтги ей энер1гией и на
стойчивостью Валентина Антоновна взя
лась за новое дело. Породистых кур на 
ферме не было. Коломина сама стала вы
ращивать цыплят, готовила для них ви
таминные корма. Дело стало заметно по
правляться.

Четыре года подряд В. А. Коломина бы
ла нашим депутатом в Нелюбинсвом се.дь- 
ском Совете, затем четыре года —  в Том
ском районном Совете депутатов трудя
щихся. Как- депутат, она постоянно беседо
вала е колхозниками, указывала правле
нию колхоза на недостатки в его работе 
и добивалась их устранения. В -прошлом 
году, например, она добилась, чтобы 
правление открыло детские ясли.

Выдвигая Валентину Антоновну Коло- 
мину кандидатом в депутаты Томского об
ластного Совета, мы знаем, что она будет 
нашим достойным представителем в Сове
те, и призываем избирателей Рыбаловско- 
го избирательного округа № 3 5  отдать за 
нее свои голоса.

Н. ВАГАНОВ,
Н. ГУБИН,

К. ПЕТРУНЬКИНА,
колхозники колхоза «Красный Октябрь», 

Томского района.

стоверение на право голосова
ния». В пункте нового местожи
тельства. постоянного’ или времен
ного, такие трудящиеся вносятся 
в список избирателей по предъяв
лении' этого удостоверения, а так
же удостоверения личности. 
Следует учесть граждан, которые 
до дня выборов выбудут на новое 
местожительство и помочь им 
заблаговременно по.гтуч:игь «Удо
стоверение. на право голосова
ния».

Без четкого, точно составленно
го списка избирателей немыслимо 
организованное проведение выбо
ров. Надо добиться того, чтобы 
уже в ближайшие дни на всех из
бирательных участках были тща
тельно проверены списки, чтобы 
из-за пропуска или неточной запи
си в них ни одни гражданин не 
был лишен возможности участво
вать в выборах.
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ТАСС). Сегодня в Рангун по приглаше
нию Правительства Бирманского Союза 
прибыл Маршал Советского Союза 
Г. К. Жуков. На а.зродроме, украшенном 
бирй(анскими и советскими флагами, 
Г. Ё. Жукова встречали Премьер-Министр 
и Министр обороны У Ба Све, замести
тель Премьера Такин Тин, Министр внут
ренних дел Такия Та Еин, Министр труда 
У Тин Ньгонт, Министр информации 
Такин Чпт Маунг, главнокомандующий 
ВВС Бирманского Союза Т. Елифт, пред
ставители командования бирманской ар
мии, Министерства иностранных дел и 
высшие чиновники Правите.льства, пред- 
ставите.ти общественности Ранатна. Салю- 
лет «ТУ-104» приземляется в точно на
значенное время. Маршал передает У Ба 
Све дружеский привет от Н. А. Булганина 
и Н. С. Хвушева, Маршал и Премьер-Ми
нистр У Ба Све обходят строй почетного 
караула. Дети преподносят Г. Е, Жукову 
букеты цветов.

С аэродрома Маршал направляется в 
отведенную ему резиденцию во Дворце 
Президента Бирмы.________

К сообщениям 
иранских газет

в  ряде иранских газет за последние 
дни воспроизводились сообщения о том, 
что Советский Союз якобы приступил к 
разработке нефтяных месторождений на 
дне Каспийского моря в территориальных 
водах Ирана.

Корреспонденту ТАСС в Министерстве 
нефтяной промышленности СССР заяви
ли, что эти сообщения лишены всяких 
оснований и не соответствуют действи- 

''гельности. Советский Союз не произвю- 
дит никаких геолого-поисковых работ и 
никакой разработки нефтяных месторож
дений в районе территориальных вод 
Ирана. (ТАСС).

советсшео" 
хсштаАскош дружбе

i

ТРУДОВАЯ ВАХТА В ЧЕСТЬ 
ВЫБОРОВ

Коллектив рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служащих Томского 
завода резиновой обуви включился в 
предоктябрьское социалистическое сорев
нование.

Еоллектив борется не только за пере
выполнение плана, но и за повышение 
качества продукции, снижение брака, 
увеличение производительности труда и 
экономию материалов и электроэнергии.

План по выпуску валовой продукции 
за январь выполнен на 103,6 процента, 
дано продукции сверх плана почти в два 
раза больше обязате.льства. *■

Еоллектив цеха резиновой обуви ус
пешно справился со своим обязательством 
по борьбе за экономию материалов. Толь
ко брига.да закроя тов. Колбаса сэкономи
ла материалов на 19.700 рублей. При 
этом цех дал больше других первосортной 
продукции. Так, смена тов. Петровой вы
пустила 96,55 процента продукции пер
вым сортом, смена тов. Еуреневой —  
96.35 процента.

В настоящее время коллектив завода 
борется за выполнение обязательств те
кущего месяца, готовясь достойно встре
тить день выборов в местные Советы.

В воскресенье в областном
краеведческом музее открылась
выставка, посвяхПенная советско- 
китайской дружбе.

На ней представлены экспонаты 
о древних связях русских с Ки
таем.

Первым послом русского госу
дарства в Китае был томский ка
зак Иван Петлин. С группой слу
жилых людей он совершил путе
шествие в Китай (1618—1619 гг.), 
составил описание китайских зе
мель. С этого времени начинают
ся постоянные экономические и 
культурные связи Китая с Рос. 
сией. Об этом рассказывают ма
териалы выставки.

Пушкшясжежй: 
веч:ер

Общественность Томска отметила 
120-летие со дня смерти величайшего 
русского поэта А. С. Пушкина. Позавчера 
в областной библиотеке, носящей имя le- 
ниального поэта, состоя.тся пушкинский 
вечер. С лекцией на те:гу «Жшнь и твор
чество А. С. Пушкина» выступила А. П. 
Молодых. Лекция иллюстрировалась от
рывками из произведений поэта. Учащие
ся Томского музыкального училища ис
полнили несколько оперных арий и ро
мансов на слова А. С. Пушкина.

В Томской городской детской библиоте
ке студентка библиотечного техникума 
Валентина Сергеева провела беседу с 
юными читателями о великом русском 
поэте. С большим вниманием слушали 
дети рассказ о жизни любимого поэта.

Здесь имеются печатные труды 
русских путешественников, изу
чавших географию Китая, подлин
ные фотографии Г. Н. Потанина, 
сделанные им во время путешест
вия в Китай.

Музей выставил предметы ста
рого китайского искусства, сохра

нившиеся в Томске, старом торго
вом городе на путях с востока на 
запад. Представлены различные 
китайские предметы, найденные 
при раскопках на Басандайке и в 
других местах области. Имеются 
также культовые бронзовые 
скульптурные изделия, свидетель
ствующие о большом мастерстае 
народных художников.

Замечательны резьба по твер
дому камню нефриту, резьба по 
дереву, фарфоровые изделия-

На выставке экспонируются 
печатные материалы о борьбе 
китайского народа за свою нацио. 
нальную независимость, докумен. 
ты об образовании КНР, разви
тии советско-китайской дружбы.

Привлекают внимание зрителей 
материалы, свидетельствующие о 
братской помощи Советского Со
юза К|ггаю. В числе их и прюдук- 
ция томских заводов. В свою оче
редь, Китай поставляет в нашу 
страну предметы народного по
требления. Образцы некоторых 
товаров также выставлены для 
обозрения.

Недавно музей получил репро
дукции картин современных ки
тайских художников.

На снимке: посетители нй вы. 
ставке.

Текст и фото К. Багаевой.

Больше проявлять заботы 
о нуждах трудящихся

БатуршсЕий поселковый Совет в 1956 
году провел некоторую работу по выпол
нению хозяйственно-политических задач, 
поставленных XX съездом ЕПСС. На сес
сиях поселкового Совета были рассмотре-, 
ЕЫ вопросы благоустройства поселка, 
улучшения бытового ебслуживания тру
дящихся, работы школ и медицинских 
учреждений и другие.

Депутатами и активом Совета проведе
на работа по подготовке школ к новому 
учебному году. Большинство школ было 
своевременно отремонтировало и обеспе
чено топливом.

Совет уделяет большое внимание 
расширению индивидуального строитель
ства. За последние полтора года рабочими 
и служащими построено более 50 и капи
тально отремонтировано 200 домов. Пост
роен стадион.

Однако для более полного удовлетворе
ния культурно-бытовых запросов трудя- 
пщхся Совет использует далеко не все 
возможности. Поселковый Совет слабо 
осуществляет контроль за деятельностью 
местных торговых предприятий и соци
ально-бытовых учреждений.

Пользуясь этим, начальники орсов Ба- 
туринской судоверфи тов. Вытовтов и 
Дайского леспромхоза тов, Еривозубов

Б Ы Л О  В  Ч

Памяти В. И. Чапаева
Памяти легендарного героя граждан- 

скойпвойны В. И. Чапаева был посвящен 
утренник, состоявшийся в Томской дет- 
скоц^^библиотеке.

Беседу по книге «Рассказы о Чапаеве» 
Еононова провела студентка Томского биб
лиотечного техникума Вера Еулпк. После 
беседы ребята делились свои.ми впечатле
ниями от прослушанного и о фильме 
«Чапаев», который большинство из них 
видело.

В г о с т я х  у  АСИНОВЦЕВ
Де.дегация моханизаторов Томской МТС 

побывала у асиновских механизаторов. 
Гости познакоми.тись с работой Асинов- 
СЕой машинно-тракторной станции, ходом 
ремонтных работ, посетили общежития и 
клуб МТС.

Механизаторы двух машинно-трактор
ных станций обменялись мнениями по хо
ду^ подготовки к предстоящим весенним 
работам. Обе МТС решили соревноваться.

Некоторые механизаторы Томской МТС 
заключили социалистические договорьх с 
асиновцами. Так, бригадир тракторной

бригады Томской МТС тов. Шаламов и 
бригадир тракторной бригады Асиновской 
МТС тов. Рагинен взяли обязательство 
выработать по 1.100 гектаров на услов
ный трактор.

Много ценного для себя переняли 
представители Томской МТС в колхозе 
имени Хрущева, в частности по вопросам 
льноводства. Вместе ,с тем, гости замети
ли, что в этой сельхозарте.ти мало уде
ляется внимания развитию животноводст
ва.

Е. СЕМЕНОВА.

Вечер молодых 
избирателей

В ЧЕРА в клубе под
шипникового завода 

состоялся вечер молодых 
избирателей. Перед моло
дежью выступил старейший 
рабочий завода Дорофей 
Григорьевич Кулешов. Он 
рассказал о том, как про
ходили выборы в Государ
ственную думу, о тяжелых 
условиях жизни рабочего 
класса в царской России.,

Иитайсним друзьям
С  ЗАВОДА «Сибэлектро- 

мотор» были отправле
ны в Китай 23 электродви
гателя МАР 71-12. Они 
предназначаются для завода 
в Цицикаре. ^

После гастролей
В ЧЕРА наш корреспон

дент посетил уе.зжаю- 
щего из Томска заслужен
ного артиста РСФСР про
фессора Московской консер
ватории — пианиста Якова 
Зава, давшего в Томске два 
гастро,тьных концерта.

— Я доволен своими кон

цертами в Томске, — ска
зал в беседе с нашим кор
респондентом профессор 
Зак. — Томичи встретили 
меня очень хорошо, было 
приятно выступать перед 
такой чуткой, восприим. 
чивой аудиторией.

Хочется отметить боль
шую работу томского сим
фонического оркестра и его 
дирижера тов. Николаевско
го. Мы играли одно из труд
нейших для исполнения про
изведений Рахманинова, и 
оркестр показал себя твор
чески зрелым.

В Томске я уже второй 
раз. Первый раз был лет 
15 тому назад, в годы вой
ны. Город заметно изменил
ся за это время. Значитель
но оживилась культурная 
жизнь. Создан прекрасный 
симфонический оркестр, а 
оркестр — это основа из ос
нов музыкальной жизни, он 
дает прекрасные возможно
сти для пропаганды музьгеи, 
организации отдыха трудя
щихся.

Повышают
квалифинацию
В том ском  Доме уче

ных состоялось заня
тие семинара работников

технических библиотек заво
дов Томска, организованного 
бюро содружества науки с 
производством. Заведующий 
библиографическим отделом 
научной библиотеки универ
ситета Д. П. Маслов расска- 

,зал участникам семинара об 
основных формах н методах 
пропаганды технической ли
тературы.

Участники семинара озна
комятся с работой различ
ных отделов научной библи
отеки университета.

Ч- .

Учеба и труд
Н А  вечернем отделении 

политехнического ин
ститута начался новый се
местр. Среди студентов ве
чернего отделения немало 
работников манометрового 
завода.

— С каждой новой успеш
но сданной сессией, с 
каждым новым семестром 
мы ближе к цели — окон
чанию вуза, — говорит 
бывший слесарь, ныне заме
ститель начальника цеха 
манометрового завода тов. 
Губин.

Нелегко совмещать рабо
ту с учебой. Иногда прихо
дится отказывать себе в от- 

I дыхе. Но зато с каждым го

дом расширяется круг зна
ний, растет квалификация 
работников, которые успеш
но совмещают труд на заво
де с учебой в институте.

В этом году состоится 
первый выпуск инженеров, 
окончивших вечернее отде- 
лмгае политехнического ин
ститута.

/  будущих 
библиотекарей
В  т о м с к о м  библиотеч

ном те.хникуме состоя
лась конференция учащих
ся, проходивших практику в 
Томской городской детской 
библиотеке н других библио
теках области.

— Практикантки помогли 
коллективу библиотеки про
извести проверку библиотеч
ного <^нда, — говорит за
ведующая Томской город
ской детской библиотекой 
Д. И. Сизикова, — что не 
делалось уже три года. Во 
время этой работы мы не 
закрывали библиотеку и не 
потеряли ни одного читате
ля.

Практикантки проводили 
беседы с читателями в шко
лах. “

глубоко не вникают в работу/ торговых 
предприятий. В результате в некоторых 
магазинах нарушаются правила торговли. 
В торговой сети часто не бывает в нрода- 
же стекла, гвоздей, керосина и других 
необходимых товаров, хотя они имеются 
на базах орсов.

Медицинские пункты, особенно в насе
ленных пунктах Анга и Тузейга, работа
ют неудовлетворительно, расписание при
ема больных часто нарушается, профи
лактической, салитарнрй |работы среди 
населения не ведется.

Исполком Совета и его председатель 
тов. Еошелев мало в н т 131Еия уделяют 
культурно-просветительным учреждениям. 
Елубы и биб.тиотеки на лесозаготовитель
ных участках работают плохо. Например, 
в клубе поселка Тузейга по нескольку 
месяцев не демонстрируются кинофильмы. 
Лекции и доклады здесь большая ред
кость. В поселковой библиотеке в 1956 
году не было проведено ни одной чита
тельской конференции. Библиотека плохо 
пропагандирует решения XX съезда 
ЕПСС.

Совет мало занимается и благоуст
ройством рабочего поселка Батурино и 
других населенных пунктов. Много недо
статков в организации водоснабжения на
селения. Однако бюджетные ассигнования 
на эти цели в течение ряда лет остают
ся неиспользованными.

Организационно-массовая работа Совета 
находится в запущенном состоянии. По
стоянные компссии поселкового Совета 
работают крайне неудовлетворительно.

В исполкоме отсутствует контроль за 
выполнением решений вышестоящих ор
ганов и своих собственных. Например, 
вопрос о благоустройстве населенных 
пунктов рассматривался на сессиях дваж
ды, но ни один пункт из принятых реше
ний не выпо.лнен.

Поселковый Совет и его депутаты дол
жны больше проявлять заботы о. жизнен
ных нуждах трудящихся.

В плохой работе Совета во многом 
повинен и Асиновский райисполком; кото
рый слабо контролирует деятельность 
Совета- Райотник-и райисполкома редко 
бывают в поселковом Совете. Председаг 
тель райисполкома тов. Савченко не был 
в Батурино более двух лет. Заместитель 
председателя тов. Одегов последний раз 
был осенью 1955 года, а секретарь рай
исполкома тов. Шараев не побывал там 
еще ни разу.

Много нареканий вызывает плохая ра
бота телефонной связи между Асино и Ба. 
турино и водного транспорта на участке 
Батурино— Вознесенка. Но областное уп
равление связи и Томский эксплуатаци
онный участок Обского пароходства не 
принимают необходимых мер.

Л. АФАНАСЬЕВ,
S инструктор орготдола облисполкома.

КОЛХОЗЫ СТРОЯТ
школы

с  каждым годом растет число учащих
ся в школах Еривошеинского района. В 
этом году возникла необходимость по
строить в селе Володино среднюю школу 
вместо имеющейся здесь семилетней.

Еолхозники сельхозартелей зоны Ры- 
6aHOBiCKofl МТС —  «Искра», имени Жда
нова, имени Молотова, имевш Ворошило
ва решили начать строительство школы 
своимм силамп. Они приобре.ти строитель
ные материалы. Сельхозартель имени 
Ворошилова ведет заготовку строительно
го леса.

В. ПОМИНОВ.

По следам неопубликованных писем

КАНДИДАТЫ В ДЕПУТАТЫ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА

Поземка весь день мешала каменщикам, 
а к концу смены разыгрался такой снеж
ный буран, что механик управления при
казал остановить краны. Строители не
охотно покидали место работы. Идет со
ревнование в честь выборов в местные 
Советы, и люди с':,ремятся повыше под

нять корпуса зданий, каждый на своем 
рабочем месте хочет сделать за день боль

ше, лучше, прочнее.

...Машины, подгоняемые пургой, быст
ро домчались к зданию клуба ГРЭС-П. 
Люди, одетые в брезентовые куртки и 
ватные телогрейки, заполнили зал. Еол
лектив УНР-787 прибыл на предвыборное 
собрание.

На сцену поднялся секретарь партий
ной организации управления тов. Макси
мов. Он сказал, что коллективу стрюи- 
тельного треста № 97 предстоит выдвя- 
вуть кандидата в депутаты областного 
Совета. Председатель объединенного по- 
стройко-ма треста тов. Еанаев предложил 
выдвинуть кандидатом в депутаты Том
ского об.ластного Совета депутатов трудя
щихся Василия Ефимовича Зайца, брига
дира каменщиков.

Зал ответил одобрительными аплодис
ментами. Е трибуне подошел почетный 
строитель Андреан Трофимович Астратов 
и, неторопливо, веско произно'ся каждое 
слово, одобрил кандидатуру.

—  Мы близко друг от друга работаем, 
и я. могу сказать про Василия Зайца. Ма
стер. он хороший и человек отзывчивый.

Тепло и одобрительно говорили про Па
л л и я  Зайца инженер тов. Булгаков, стар
ении прораб дерврго участка тов, Коны

шев. Когда Еонышев окончил свою речь, 
с последних рядов донесся звонкий и за
дорный девичий голос:

—  Пусть покажется...
—  Чего там, знаем, —  ответило не

сколько голосов.
—  Покажись, Василий Ефимович, —  

попросил Еанаев.
Василий Заяц встал —  невысокий 

молодой человек. Строители громко апло
дировали, а он стоял, смущенно улы
баясь, спрашивая себя: «За что такое до
верие?»

*.*
Строитель! Он первый приходит в бес

крайние степи и глухую тайгу. Умелы- 
•ми, трудолюбивыми руками он воздвигает 
там города, заводы, поселки. Он покоряет 
реки и создает новые моря, он раздвигает 
горы и прокладывает стальные пути же
лезных дорог.

Велика и прекрасна наша Родина —  
22 миллиона квадратных километров за
нимает она, моря трех океанов омывают 
ее границы. И в какой уголок ни загля
нешь —  услышишь бодрый шум стройки, 
рокот моторов, увидишь строителя —  со
зидателя и борца.

...Окраина города .Томска. Заснеженная 
площадка. Среди сугробов —  коробки 
кирпичных и шлакоблочных зданий. 
Стрела застывшего коана как бы подпи
рает белесое, морозное небо. На переднем 
плане три длинных ряда одиноких, серых 
колонн —  контур огромного цеха. У ос
нований первого ряда —  подмости. На 
них работает бригада Василия Зайца.

Площадка опускается к застывшей ре

ке, за которой в туманной, морозной дым
ке чуть виден темный лее. Дует льди
стый, обжигаюпщй ветер. Люди работают, 
слегка отклоняя от ветра лицо, часто 
взглядывая друг на друга: привычка —  
привычкой, но можно и обморозиться!

Еаменщики легко и методично выхва
тывают мастерками раствор из ящиков, 
бросают его на стену и аккуратно кладут 
на раствор кирпичи. Бригадир идет пер
вым по ряду и следит за точностью клад
ки по линии и отвесу,

И не только качество кладки беспокоит 
бригадира. Еще важнее в мороз— быстро
та, иначе раствор застынет. Движения 
каменщиков строго рассчитаны. И все 
они —  Николай Бамсбергер, Анатолий 
Маликов, Людвиг Шулдис, Александр Гоф
ман, Павел Ярметов —  точно повторяют 
движения бригадира, ведут кладку одни
ми и теми же приемами. Большинство 
их —  ученики Василия Ефимовича.

Подъехал самосвал с раствором, и де
вушки-подсобницы Рая Су.тейманова и 
Саша Хомрач бросились к шоферу:

—  Скорей, друг! С утра два часа стоя
ли из-за раствора, и опять он кончается.

Еузов самосвала повернулся, теп-тый 
раство-р поплыл в ящик. Девушки лопа
тами накладывали раствор в тачки. Васи
лий Ефимович крикнул каменщикам:

—  Ребята, у кого раствор кончился, 
помогите подсобницам, —  и сам сбежал с 
лесов: раствор не ждал, был чуть теп
лым.

Через несколько минут каменщики сно
ва на лесах. Еирпич к кирпичу кладут 
они, ряд за рядом поднимается стена. 
Бригадир размеренными, быстрыми дви
жениями подхватывает кирпичи и, опу
ская их на раствор, внимательно взгля
дывает на цепочку каменщиков. -

—  Николай, —  пвосит он Бамсберге- 
ра, —  крикни Ярметову, чтоб кирпичи 
клал ближе к стене и впереди себя. А то 
отстанет парень.

Раствор кончился... Василий Ефимович 
с надеждой глянул на дорогу, убегающую 
Б комбинату строительных деталей. Но

В редакцию поступил сигнал о серь, 
сзных недостатках в работе мастера 
Кривошеинского хиилесхоза Новоселе, 
ва, который редко бывал на участках 
и недостойно вел себя с рабочими.

Из Кривошеинского райко.иа КПСС 
нам сообщили, что указанные факты 
подтвердились. На члена КПСС Ново, 
селова наложено взыскание.

V
Тов. Рыбаков написал нам о нссвое. 

временной выплате пенсии Асиновскнм 
райсобесом. ,

Как сообщили редакции из Асинов. 
ского райисполкома, задержка с вы. 
платой пенсии произошла по вине 
старшего счетовода райсобеса тов. 
Алиферовой, за что на нее наложено 
административное взыскание.

V
Учащийся Томского зооветеринарно. 

го техникума тов. Бронников обратил-

мапганы не было... Опять простой? Это 
еще посмотфим! Нет 'рдатвора —  можно 
ставить леса, подвозить кирпич...

В обеденный перерыв Василий Заяц 
обсуждает с бригадой итоги полусмены. 
Николай Бамсбергер и Людвиг Шулдис 
возмущаются: когда бригадир добьется, 
чтобы кран перенесли к цеху, который 
сейчас возводит бригада.

Бригадир близко к сердцу принимает 
дельные замечания. Он идет к'старшему 
прорабу участка Владимиру Трофимовичу 
Еонышеву.

С Еонышевым Заяц встретился апрель
ским утром прошлого года, когда прибыл 
на новую :тройку из УНР-290.

—  Еаменщик, да еще бригадир, —  
очень хорошо! —  обрадовался Еоньппев. 
—  Пойдем, покажу строительство.

Молодой каменщик имел за плечами 
опыт строителя и солдата. Он мог бы рас
сказать, как в трудное время пришел в 
школу ФЗО, как стал учеником мастера 
по каменной кладке Николая Ильича Еи- 
риченко —  друга и учителя, . которого 
всегда вспоминает.

Еириченко не жалел времени на воспи
тание будущих каменщиков, учил их на 
совесть, водил по крупным стройкам Одес
сы, показывал тонкую работу умельцев- 
каменщиков. 1а и сам он был мастером 
первой руки, у которого учились опыт
ные каменщики.

Мастер привил будущему строителю 
трудолюбие, упорство, сметку. Еириченко 
был строг и требовал хорошего качества. 
Переделки —  позор мастеру! На выпуск
ных экзаменах Василий многие предметы 
сдал на «пять», но Еириченко поставил 
ему «четыре» и утешил:

—  На «пятерку», надеюсь, вытянешь 
на производстве!

И на первой же стройке —  в совхозе 
«Семисотка», Ерымской области, где был 
широкий фронт работ, и настоящие ма
стера, и немало трудностей, —  Василий 
вытянул на «пятерку» —  стал отличным 
бригадиром-каменщиком, полюбил свою 

профессию,,

ся в редакцию с письмом, в котором 
он жаловался на беспорядки и отсут. 
ствие культурно-массовой работы с от. 
дыхающими в доме отдыха «Ключи».

Директор дома отдыха «Ключи» тов. 
Смирнов сообщил редакции, что меры 
по устранению недостатков приняты.

Баянист Шумилов за появление на 
работе в нетрезвом виде с работы уво. 
лен. В настоящее время в доме отдыха 
имеются шахматы, шашки и музыкаль. 
ные инструменты. Бильярд установ. 
лен в теплом помещении, кроме того 
дополнительно приобретено два на. 
стольных бильярда.

Для отдыхающих читаются лекции 
и проводятся концерты.

*»*.
В редакцию поступил сигнал о пло. 

хой работе столовой и недостатках в 
руководстве кустом орса Кедровского 
лесозаготовительного пункта Парбиг. 
ского леспромхоза.

Из обллесурса нам сообщили, что за 
халатное отношение к работе заведую, 
щий кустом орса Беленов от работы 
освобожден.

Приняты меры к улучшению работы 
столовой и котлопунктов.

***•
О грубости главного инженера авто

базы областного управления промыш
ленности продовольственных товаров 
тов. Лугачева написала в редакцию 
группа шоферов. Кроме того, они сооб
щили, что Лугачев отдал другой органи
зации два ската авторезины, принадле
жащих автобазе.

Секретарь парторганизации областно
го управления промьппленноети продо
вольственных товаров тов. Шастина нам 
сообщила, что Лугачев за неправильное 
поведение на производстве предупреж
ден. Два ската авторезины возвращены 
на автобазу.

Многое мог бы рассказать В. Заяц о 
своей армейской службе.

Еще мог бы рассказать Василий Заяц, 
как на последней стройке в УНР-290 он 
вступил в члены Еоммунистической пар
тии и какие рекомендации дали ему ком
мунисты. Но Еонышев не спрашивал, а 
с увлечением сам рассказывал, что на 
этой площадке им предстоит построить 
промышленную базу —  первоочередную 
стройку треста 97. Еак только зашу
мят моторы в цехах заводов железобетона 
и товарного бетона, даст продукцию по- 
.дигон сборного железобетона, так коллек
тив треста перейдет к современным, ин
дустриальным методам строительства, й 
в несколько раз скорее будут расти кор
пуса многочисленных строев!

Еонышев рассказывал, а Заяц внима- 
тельньгаг взглядом окидывал груды таяв
шей земли, по которой с трудом и в ап
реле проходили машины, редкие прямо
угольники будущих зданий и чувство
вал —  здесь будет трудно.

'—  Ну, как, бригадир?
—  Понятно, а люди...
—  Люди. Еонечно дам. Бамсбергер, 

Шулдис —  ты с ними встречался на 
стройке- в УНР-290... Ну и новички. Обу
чишь.

Легко сказать —  обучишь! По собст
венному опыту Василий знал —  настоя
щего каменщика не сделаешь из ученика 
за 2 месяца. Но ждать было некогда... 
Бамсбергер, Ярметов, Маликов да и 
остальные члены бригады строил1я и учи
лись.

Бригадир начал беседовать с новичка
ми. Не сулил золотых гор, но обещал 
обучить мастерству. И слово свое сдер
жал. Все, что дал Василию старый ма
стер, все, что сам перенял и создал за 
годы труда на разных стройках, весь 
опыт, сметку, трудолюбие Василий Ефи
мович старался передать членам бригады. 
Он знако.мил их с новыми методами клад
ки, лучшими приемами, научил читать 
.чертежи, Находил добрые слова^ чтоД

ободрить тех, кто старался, строго спра
шивал за нерадивость.

В бригаде росли и крепли доверие, 
взаимопомощь, выручка. Тяжело болел 
Николай Бамсбергер —  товарищи по ра
боте помогли его семье убрать огород, 
подвезти дрова. А на работе установился 
единый темп —  никто не задерживает 
товарища.

Еогда началось соревнование за достой
ную встречу Дня строителя —  бригада 
Зайца выступила инициатором областного 
соревнования строителей в честь этой 
знаменательной даты.

...Идут дни. Бригада Василия Зайца 
стойко борется с трудностями и побеж
дает —  задание каждого месяца намного 
перевыполняется. На производственной 
базе треста растут новые промышленные 
корпуса,

***
Собрание кончилось. Машина, на кото

рой развозят людей по доэгам, идет по 
улицам, недавно проложенным в Томске. 
По сторонам их новые, зачастую еще 
неоштукатуфенные дома. Вздымаются в 
небо башенные краны над новостройками.

На этих стройках каждое утро в жару 
и в мороз встают люди в брезентовых 
куртках и ватных телогрейках. Проходят 
месяцы, и бла)Годарные жильцы вселяются 
в новые Д0.ЧЗ, а вновь отстроенные кор
пуса заводов начинают выпуск продук
ции. Они, строители, трудятся на 
переднем крае шестой пятилетки. Их 
труд, полный борьбы, самоотверженности 
и любви к делу, направлен на благо на
рода, на процветание Родины.

Может быть, об этом дунгал кандидат в 
депутаты областного Совета Василий 
Заяц, проезжая мимо новостроек Томска. 
И, наверное, в нему пришел единственно 
правильный и ясный ответ на его воп
рос: «За что такое доверие?»

~  Чем больше, упорнее ж лучше тру
дится любой советский че.товек, тем боль
ше ему чести, почета и доверия. И от 
своего Е0.1лектива и от всего народа!

------------  Д  ТИТОВА.
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XVI съезд Коммунистической партии США
НЪГО-ИОРК, 10 февраля. (ТАСС). 

Вчера здесь открылся XVI съезд Ком
мунистической партии США. На съезде 
присутствует около 300 делегатов, пред
ставляющих организации более 30 шта
тов.

На утреннем заседании были избраны 
президиум и другие рабочие органы 
съезда. Представители печати не были 
допущены на первое заседание, по
скольку, как пояснил^ председатель ко
миссии съезда по вопросам печати, в 
нынешних условиях преследования 
коммунистов в США некоторые делега
ты могут лишиться работы, если их 
имена будут преданы гласности.

Съезд партии рабочего класса США 
открылся в чрезвычайно трудной обста
новке. Шесть членов национального ко
митета Компартхга — Елизабет Флинн, 
Джильберт Грии, Гэс Холл, Петтис 
Перри, Роберт Томсон, Генри Уинстон— 
заключены в тюрьмы на основании ре
акционного закона Смита; многие дру
гие деятели Компарпш приговорены к 
тюремному заключению, но сейчас осво
бождены под залог в ожидании даль
нейшего судебного разбирательства. Не
которые руководители Компартии ждут 
суда на основании закона Смита и дру
гих антидемократических законов. Госу
дарственный департамент США отказал 
в визах на въезд в Соединенные Штаты

приглашеннъш на съезд делегациям 
коммунистических и рабочих партий. 

Компартии США было чрезвычайно 
трудно найти помещение для проведе
ния съезда. Владельцы двадцати отелей 
и сорока залов отказались сдать поме
щения. Руководству Компартии с тру
дом удалось арендовать небольшой зал 
в районе трущоб. Около здания, как 
сообщают участники съезда, находится 
не только полщия, но и подозритель
ные личности с корреспондентскими 
карточками и фотоаппаратами. Боль
шинство представителей печати не при
знает их за репортеров, давал тем са
мым основания считать, что это — 
агенты федерального бюро расследова
ний.

В связи с тем, что представители пе
чати не были на заседании, представи
тель Компартии подробно рассказал 
корреспондентам о работе съезда и роз
дал для опубликования тексты речей и 
другие документы.

В адрес XVI съезда Коммунистиче
ской партии США поступили приветст
вия от многих братских коммунистиче
ских и рабочих партий из-за рубежа. С 
огромным воодушевлением участники 
съезда встретили приветствие Цен
трального Комитета Комм^тгистической 
партии Советского Союза. Приветствие 
гласит:

XVI СЪЕЗДУ к о м м у н и с ти ч еск о й  п а р т и и  СОЕДИНЕННЫХ 
ШТАТОВ АМЕРИКИ

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза шлет 
братский привет XVI съезду Коммунистической партии Соединенных Штатов 
Америки.

Коммунисты Советского Союза с горячим сочувствием следят за тем, как 
ваша партия преодолевает немалые трудности, выпавшие на ее долю за послед
ние годы.

Всей своей деятельностью и борьбой ваша партия доказывает, что у нее 
нет других интересов, кроме интересов рабочего класса и всех трудящихся Сое
диненных Штатов. Коммунистическая партия США последовательно защищает 
демократические права американского народа, продолжая и развивая лучшие 
традиции Линкольна, Джефферсона, Дебса, Рутенберга и других выдающихся 
сынов Америки. Партия разоблачает замыслы агрессивных империалистических 
кругов, пытающихся ввергнуть народы в пучину новой войны. Коммунисты Сое
диненных Штатов настойчиво борются за сохранение партии, за укрепление 
единства ее рядов на основе испытанных марксистско-ленинских принципов. В 
^тттл жизненные права рабочего класса Коммунистическая партия
США неизменно стремилась к сохранению братских идейных связей с другими 
коммунистическими и рабочими партиями, основанных на священных для пере 
довых рабочих всех стран принципах пролетарского интернационализма.

Желаем Коммунистической партии США успехов в борьбе за демократи
ческие права американского народа ,̂ за жизненные интересы рабочего класса и 
всех трудящихся США, за дальнейшее идейное и организационное укрепление 
партии.

Пусть гфепнут и развиваются дружба и сотрудничество народов Советско- 
^  БО^сем^м^еТ™^^'^'''^ Штатов Америки на благо наших стран, на благо ми-

Централышй Комитет Коммунистической 
партии Советского Союза.

Деннис заявил, что, хотя необходимо 
искоренить тенденцию механического 
перенесения опыта других марксистских 
партий, в то же время необходимо под
твердить, что существуют «марксист
ские принципы, применимые повсюду». 
Он добавил; «Мы осуждаем цинизм и 
враждебное отношение к социалистиче
ским странам и к их марксистским пар
тиям. Мы осуждаем любую точку зре
ния, которая видит только имевшие ме
сто нарушения социалистических прцн- 
Ц1ШОВ, но не видит исторических дости
жений СССР, Китайской Народной Рес
публики и других стран социализма, а 
также того процесса самоисправлегшя и 
динамического прогресса этих новых со
циалистических систем, которые имеют 
место в настоящее время».

В своей речи председатель партии 
У. Фостер критиковал оппортунистиче
ские и ревизионистские тенденции внут
ри партии. Он призвал съезд отклонить 
любые предложения о замене Компар
тии «политической ассоциацией», зая
вив, что такое решение «было бы ги
бельным шагом назад для нас ввиду 
воинственности американского империа
лизма». У. Фостер сказал, что Комму
нистическая партия должна также ясно 
подтвердить свою поддержку принципов 
марксизма-ленинизма, отвергая попытки 
ревизионистов рисовать ленинизм как 
«по существу продукт русской револю
ции», имеющий «лишь ограниченное 
применение». Фостер сказал, что пар
тии также необходимо укрепить свое

ИЗДАНИЕ В БРАЗИЛИИ 
СОЧИНЕНИЙ МАРИ С А 

И  ЭНГЕЛЬСА
МОНТЕВИДЕО, 9 февраля. (ТАСС). 

Как сообщает газета «Воз операриа», 
бразильское издательство «Виториа ли- 
митада» выпустило в свет первый том 
избранных сочинений Маркса и Энгель
са на португальском языке.

ДОКЛАД ГЕНЕРАЛЬНОГО 
СЕКРЕТАРЯ ООН

К  П О Л О Ж Е Н И Ю  
Н А  К И П Р Е

ЛОНДОН, 9 февраля. (ТАСС). Вчера 
в крупнейших городах Кипра началась 
забастовка в поддержку требований о 
предоставлении населению острова пра
ва на самосшределение. По сообщениям 
английской печати, в городах Пафос 
(Юго-Западный Кипр) и Лимасол (круп
нейший порт острова) забастовка носит 
всеобщий характер: не работают про
мышленные предприятия, закрыты ма
газины, не функционирует городской 
транспорт, улицы совершенно безлюд
ны.

По другим сообщениям, забастовка 
охватила также главный город острова 
Никозию и город Ларнаку. Бастуют не
сколько тысяч рабочих-киприотов, заня
тых на английских военных базах Ак- 
ротири и Эпископи (близ Лимасола). 

Стремясь подЕшить забастовочное
ГИИ такте меиелидиши укрепить евис i ДВИЖенИе, аНГЛИЙСКИе ВЛаСТИ ВВели В 
руководство, в особб1шости в нацио- Лимасоле комендантский час и запр^ 
нальном комитете, влив в руководство I тили молодежи в возрасте от 12 до 27 
^льш е пролетарских элементов и све- I собираться на улицах группами, 
жих сил.

«Укрепление пролетарского интерна-

НЬЮ-ИОРК, 10 февраля. (ТАСС). 
Вчера секретариат ООН распространил 
доклад генерального секретаря Д. Хам
маршельда о соглашении с Египтом от
носительно статуса чрезвычайных во
оруженных сил ООН в Египте. Соглаше
ние было заключено 8 февраля 1957 
года путем обмена письмами между 
Хаммаршельдом и министром иностран
ных дел EJr-ипта Фавзи.

Соглашение посвящено в основном 
различным техническим вопросам, как, 
например, форма и флаг чрезвычайных 
сил ООН; организация военной поли
ции этих сил; освобождение членов этих 
сил от паспортных и тому подобных 
(^рмальностей при вступлении их на 
территорию Египта, а также от налого
обложения; использование чрезвычай. 
ными силами ООН дорог, портов, аэро
дромов, предприятий коммунального 
обслуживания и, т. д. .

Соглашение предусматривает также, 
что члены воорун^енных сил ООН «дол

иты уважать законы и постановления 
Египта и воздерживаться от какой-либо 
деятельности политического характера 
в Египте, а также от любых действий, 
несовместимых с международным ха
рактером их обязанностей или с духом 
настоящего соглашения». Ответстаен- 
ность за соблюдение этого положения 
воз.чагается на командование чрезвы
чайных сил ООН.

Вместе с тем, соглашение предусмат
ривает, что уголовная юрисдикция еги
петских судов не распространяется на 
членов чрезвычайных сил ООН. Что же 
касается гражданской юрисдикция, ' то 
члены чрезвычайных сил ООН подле
жат ей только в том случае, если их 
поступки не связаны с выполнением их 
официальных обязанностей, .причем во
прос о том, относится ли данное дей
ствие к «вьшолнению обязанностей», 
решается исключительно самим коман
дованием чрезвычайных сил OOPL

ционализма, — подчеркнул Фостер, — 
является важнейшей задачей настояще- V  
го съезда». О

В заключение Фостер заявил: «Наш ^ 
съезд, создав единство в партии вокруг 
здоровой марксистско-ленинской про- f  
граммы и руководства, может преодо- V  
леть кризис... Если мы окажемся на у? 
высоте наших партийных задач в духе \  
многих уроков, которые мы извлекли 
из нашей длительной и плодотворной /  
партийной дискуссии, мы сами удивим- ^  
ся той быстроте, с которой наша партия ^  
сможет улучшить свое положение, укре- С 
пить свои ряды... и снова стать реаль- 
ным фактором в развивающейся борьбе /  
рабочего класса, негров и всех демокра- л  
тических сил нашей страны». ^

Сегодня заседают различные комис- Ч 
сии съезда, которые обсуждают проект 
резолюции съезда, проект Устава пар- /  
тии, вопросы профсоюзного движения и V  
другие вопросы. ^

Выли оглашены также приветствия 
от коммунистических партий Италии, 
Франции, Чехословакии, Японии, Кана
ды и Пуэрто-Рико.

Вчера на утреннем заседании делега
ты съезда направили телеграмму прези
денту Эйзенхауэру, в которой призы- 
вают его принять меры к пресечению 
антинегритянского расистского террора.

На дневном заседании съезда с реча
ми выступили генеральный секретарь 
партии Юджин Деннис и председатель 
партии Уильям Фостер.

Генеральный секретарь Компартии 
Ю. Деннис призвал к единству партии 
на основе марксистско-ленинских прин
ципов.

Деннис указал, что после разоблаче
ния культа личности и после событий в 
Венгрии «значительные группы в пар
тии были временно дезориентированы и

демобилизованы» и что за этим после
довала «ожесточенная внутренняя борь
ба». угрожавшая разобщить партию. 
Однако, подчеркнул Деннис, к счастью, 
«значительные группы членов нашей 
партии и некоторые из руководителей 
оказались на высоте положения» и со
четали «решительную борьбу за спасе
ние партии, в защиту ее марксистско- 
ленинских принципов и необходимые 
перемены с решительным усилием по 
сохранению ее единства».

По словам Денниса, многие разно
гласия внутри партии все еще не разре
шены и останутся неразрешенными на 
съезде. Однако, заявил он, партия сей
час в состоянии «выковать коллектив
ный и единый подход ко многим про
граммным вопросам и к большинству 
неотложных проблем, с которыми при
ходится иметь дело».

Первенство мира 
по конькам 

сре,ти женщин
ИМАТРА, 10 февраля. (ТАСС). 

Вчера и сегодня на катке Вуок- 
сенниска близ г. Имагра прохо
дили соревнования на первенство 
мира по скоростному бегу на 
коньках среди н{енщин. Мировое 
первенство оспаривали спортсмен
ки Канады, СССР, ГДР, Чехосло
вакии, Польши. КНР. Финляндии 
и Швеции.

Вчера в беге на 500 метров
_______  Софья КондакО’ва (СССР) заняла

первое место. Ее время —  48,8 
^ секунды. Второе и третье места

о предстоящих переговорах Q  и®иот^Арта^ма“с̂ ^^^
Эйзенхауэра и Манмиллана 1  Затем состоялись забеги на

р  1.500 метров. Первое место со
НЬЮ-ЙОРК, 9 февраля. (ТАСС). V  

Как сообщают американские агентства р  
и печать, 21 марта президент США ^
Эйзенхауэр встретится с премьер-мини- /  (СССР),
стром Англии Макмилланом для обсуж- V- Сегодня состоялись забеги на 
дення англо-американских отношений. /  1.000 и_ 3.000 метров. На первой

дистанции лучшее время показала

Спортивные новости

временем 2 мин. 37 сек. заняла 
Инга Артамонова. На втором ме
сте — Вера Постникова (СССР), 
на третьем — Лидия Селихова

ВОССТАНОВЛЕНИЕ ПАМЯТНИКОВ СОВЕТСКИМ ВОИНАМВ ВЕНГРИИ

Встреча состоится на Бермудских 
островах. Сообщают, что незадолго до 
отъезда на Бермудские острова Эйзен
хауэр, «по-видимому», встретится также 
с премьер-мшгистром Франция Ги Мол
ле в Вашингтоне.

Г Агентство Юнайтед Пресс заявляет, 
,_^что официально о встрече Эйзенхауэра 

с Макмилланом будет объявлено в кон
це февраля.

БУДАПЕШТ, 9 февраля. (ТАСС). Го
родской совет города Мяшкольца — 
промышленного и культурного центра 
Северной Венгрии—принял решение о

восстановлении памятников советским 
воинам-героям, разрушенных контррево
люционерами во время октябрьских со
бытий.

П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О Е  П Р О И З В О Д С Т В О  
Ю Г О С Л А В И И  В 1 9 5 6  Г О Д У

БЕЛГРАД, 9 февраля. (ТАСС). Газе
та «Политика» пишет, что, согласно 
окончательным данным союзного стати
стического управления, объем промьпп- 
ленного производства Югославии в 
1956 году по сравнению с 1955 годом 
возрос на 10 процентов.

Производство электроэнергии в 1956 
году составило 5.047 млн. киловатт-ча
сов против 4.340 млн. киловатт-часов в

1955 году; добыча .угля достигла 17.101 
тысячи тонн по сравнению с 15.207 ты
сячами тонн в 1955 году; добыча н е ^  
ти 293.679 тонн против 257.205 тонн. 
Было произведено 887 тысяч тонн ста
ли.

Югославская промышленность выпу
стила в 1956 году 2,243 грузовые ав
томашины. Выпуск радиоприемников 
возрос с 81.995 в 1955 году до 
125.449 в 1956 году.

Безработица в США
НЬЮ-ЙОРК, 9 февраля. (ТАСС). По 

сообщению корреспондента агентства 
Юнайтед Пресс из Вашингтона, с де
кабря по январь число лиц, имеющих 
работу, уменьшилось на 1.660 тыс. Это (  
самое большое уменьшение в январе '  
месяце с 1949 года.

Инга Артамонова — 1 минута 
39,9 секунды. Второй пришла 
Иирис Сихвонен (Финляндия). На 
третьем месте — Тамара Рылова.

Первое место на дистанции в 
3.000 метров заняла Эви Хутту- 
нен (Финляндия) — 5 минут 33,8 
секунды, второй пришла Римма 
Жукова (СССР), третьей — Инга 
Артамонова.

По сумме очков первое место и 
звание чемпионки мира завоевала i 
советская спортсменка Инга Ар
тамонова, набравшая 207,500 оч
ка. Ей вручены золотая медаль и 
лавровый венок чемпионки.

Второе место и серебряную ме
даль завоевала Тамара Рылова. 
Третье место и бронзовую медаль 
получила Лидия Селихова, четвер
тое — Софья Кондакова и пя
тое — Римма Жукова.

А грессия Англии против Й емена п р одол ж ается
КАИР, 9 феврал«л. (ТАСС). Газета i Аль-Азвил и Бейхан, продолжают воен- 

«Аль-Ахрам», ссылаясь на сообщения [ные действия против йеменских погра- 
из Йемена, пишет, что английские вой- 1 ничных войск в районе городов Катаба, 
ска, оккупирующие районы Ад-Далиа, I Эль-Бейда и Хариб.

С м е р т ь  М.  Х о р т и
ПАРИЖ, 9 февраля. (ТАСС). Как | ский правитель Венгрии Миклош Хрр- 

сообщает агентство Франс Пресс, сего- i ти. 
дня в Лиссабоне умер бывший фашист-1
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^  ПОГОДА
-)С По данным Томского гидрометбгоро, 

J  по области 12 февраля ожидается об- 
0  лачная, с прояснениями погода, места- 

^  ми слабый снег, ветер переменных на- 
правлений, 3—7 метров в секунду, тем- 

)  пература воздуха по северным районам 
0  14—19 градусов мороза, по остальной 

)  территории 11—16 градусов мороза.

X

Ь

Позавчера в красном уголке 
спортзала «Буревестник» нача
лось командное шахматно-шашеч
ное первенство среди коллективов 
промьппленных предприятий Том
ска. Последний раз подобные со
ревнования проводились в 1950 
году. 12 команд, участвующих в 
первенстве, разбиты на две под
группы. В первую включены шах
матисты и шашисты первой коман
ды «Энергия». Томского электро
механического завода, завода ре
жущих инструментов, первой 
команды подшипникового завода, 
завода «Сибэлектромотор» и вто
рой команды «Энергия».

Во вторую подгруппу вошли 
спортсмены карандашной фабри
ки, вторая команда подшипнико
вого завода, команды томской 
пристани, завода резиновой обуви. 
«Желдорпроекта» и областного 
совета общества «Динамо».

Команды, занявшие в своих 
подгруппах первое, второе и 
третье места, образуют фшгаль- 
ную группу.

В соревнованиях участвуют 60 
шахматистов. 12 шахматисток и 
12 шашистов.

В воскресенье проводились со
ревнования в первой подгруппе. В 
первом туре с одинаковым счетом 
4,5:2,5 первая команда подшипни^ 
кового завода победила шахмати
стов и шашистов завода резкущих 
инструментов, а сборная команда 
Кировского района — спортсме
нов сборной команды Вокзального 
района. Со счетом 4:3 команда 
электромеханического завода одер
жала победу над представителями 
завода «Сибэлектромотор».

Сегодня состоится второй тур.
Б. ХАНОВ.

***
9 и 10 февраля на стадионе 

«Буревестник» проходили сорев
нования по конькобежному спорту 
на приз областного совета проф
союзов. В программу соревнова

ния входили для музкчин — ма
лое многоборье (500, 1.500, 3.000 
и 5.000 метров), для женщин — 
многоборье (500, 1.000, 1.500 и 
3.000 метров).

Среди женщин первое место 
заняла представительница первой 
команды Вокзального района 
А. Разуваева с результатом 
243,583 очка. Она же была побе
дительницей на всех четырех ди
станциях.

Среди мужчин сильнейшим в 
малом многоборье был представи
тель второй команды Вокзального 
района Н. Андреев. Его резуль
тат — 213,313 очка.

Командное первенство и кубок 
областного совета профсоюзов за
воевала первая команда Вокзаль
ного района. На втором месте — 
спортсмены завода резиновой обзо
ви, на третьем — карандашной 
фабрики.

Прошедшие соревнования пока
зали некоторый рост спортивного 
мастерства молодежи промьпплен
ных коллективов. В то же время 
надо отметить слабую дисциплину 
участников. Из-за опоздания не 
смогла закончить соревнования 
команда лесоперевалочного комби
ната.

А. КРАМЕР, 
будья республиканской 

категории.

^ -------------------------------—
Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

В США подстренают венгерсних контрреволюционеров
ВАШИНГТОН, 9 февраля. (ТАСС). 

Ряд фактов последнего времени показы
вает, что определенные американские 
круги не оставляют мысли о разжига
нии новых беспорядков в Венгрии. Это 
подтверждают, в частности, проходящие 
сейчас заседания сенатской подкомис
сии по вопросам внутренней безопасно
сти, которая, как считают, тесно связа
на с американской разведкой. Согласно 
опубликованным здесь сообщениям, на 
заседании подкомиссии выступило в ка
честве «свидетелей» несколько венгер
ских контрреволюционеров, бежавших 
под крылышко американских властей.

На заседании выступил некто Деже 
Фенадь называющий себя «представи
телем» 1 ак называемого «будапештского 
рабочего совета», который, как извест

но, был распущен в свое время прави
тельством Вег^грий за контрреволюцион
ную деятельность. Фенадь призывал 
западные страны помочь венгерским 
контрреволюционерам. В своем озлобле
нии в связи с провалом контрреволю
ционного мятежа Фенадь грозился 
«взорвать все», «ввергн5ль Венгрию в 
хаос» и «пойти на риск полного унич
тожения».

На заседании подкомиссии были за
слушаны два других венгерских «свиде
теля».

Эта возня с венгерскими контррево
люционерами, которой занимаются офи
циальные органы США. является но
вым свидетельством того, что США про
должают вести неприкрытую подрыв
ную деятельность против стран социа
листического лагеря.

ТОМСКИЙ ТЕАТР
вмеяв В. П Чкалова

12 февраля — «Нора».
13 февраля — «Поднятая целина».
14 февраля — «Поднятая целина». 
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
12 февраля. Новый цветной художе

ственный фильм—«Пролог». Сеансы; 9,
11, 1, 3, 5, 7, 9, 11.

Клуб имени Сталина.
12 февраля — «Пролог». Сеансы: 3, 

5, 7, 9, 11.

Кинотеатр имени И. Черных.
12 февраля. Большой зал—«Пролог». 

Сеансы: 9, 11, 1, 3. 5, 7. 9, 11. Малый 
зал — «Зеленые огни». Сеансы: 10,
12, 2, 4, 6. 8, 10.

Переговоры президента США с королем 
Саудовской Аравии

ВАШИНГТОН, 9 февраля. (ТАСС). 
Вчера по окончании переговоров между 
президентом США Эйзенхауэром и ко
ролем Саудовской Аравии Саудом было 
опубликовано совместное коммюнике, в 
котором главы обоих государств обеща
ют «прилагать усилия для справедливо
го урегулирования проблем Среднего 
Востока мирным и законным путем, в 
рамках Устава Организации Объединен
ных Наций. Они твердо высказываются 
против применения силы в качестве 
средства урегулирования международ
ных конфликтов».

Что касается «доктрины Эйзенхауэ
ра», обсуждение которой занимало важ
ное место в. переговорах, то в коммюни
ке указывается, что «президент Эйзен

хауэр разъяснил цель своих предложе
ний конгрессу в отношении Среднего 
Востока». «Король Сауд с удовлетворе
нием встретил это разъяснение и заве
рил президента Эйзенхауэра,, что он 
приветствует каждый шаг, содействую
щий проведению в жизнь принципов 
ООН об уважении независимости и су
веренитета государств и права народов 
на самоопределение».

Как указывается далее в коммюнике, 
США вызвались «предоставить помощь 
для укрепления вооруженных сил Сау
довской Аравии». Король Сауд со сво
ей сторюны согласился «обеспечить для 
Соединенных Штатов еще на пять лет 
пользование возможностями, предостав- 
ленньпии им в отношении Дазфанского 
аэродрома...»

Томская бухгалтерская школа '
ОБЪЯВЛЯЕТ

П Р И Е М  НА К У Р С Ы
подготовки старших бухгалтеров без 

отрыва от производства.
На курсы принимаются лица, имею
щие среднее образование и стаж 

, работы в должности бухгалтера не 
I менее 3-х лет.
I Сбор желающих поступить 20 фев- 
I раля, в 7 часов вечера.

^Обращаться; переулок Макушина, 14,^

Богашовская фабрика гнутой мебели 
имени Чкалова имеет в продаже: сани, 
телеги, сеновозкв, ходки, колеса ход. 
новые, грузовые кованые и некован, 
ные, гончарную посуду за наличный и 
безналичный расчет.

Обращаться: Томский район, станция 
Богашово.

Требуются ветеринарные фельдше.
ры для работы в леспромхозах ком
бината «Томлес».

Обращаться: г. Томск, Кузнечный 
взвоз, 12.

I Том ская  областная контора ки н о п р о ка та
с 15 февраля выпускает на экраны новый индийский 

художественный фильм

Автор сценария и постановщик Бимал Рой.
Главный оператор Дилип Гупта.

Главный художник Судхенду Рой.
Композитор Салил Чаудхури.
Автор песен Прем Дхаваи.

В главных ролях; Камини Кошал, Абхи Бхаттачарджи, Шакунтала, Пран. 
Производство .Хиттен Чаудхури", Индия.

Выпуск 1956 года.

Автомотоклуб ДОСААФ гщоизводит 
набор на -курсы шоферов-любнтелей н 
мотоциклистов без отрыва от производ
ства.

Справляться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 48.

Физиотерапевтическому санаторию 
требуются: диетсестра, массажист, сле
сарь-водопроводчик и кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 1. .

2 — 1

Томскому мясокомбинату срочно тре
буются кочегары и грузчики.

Обращаться: г. Томск. Нижний Луг, 4.
2 — 2

Эл'ектромехаяическо:иу техникуму 
требуется преподаватель немецкого 
языка.

Обращаться: г. Томск,- переулок Ма
кушина, 8.

2 — 2

Зооветтехникуму требуются: грузчи
ки, разнорабочие, кочегар, управляю
щий учебным хозяйством, огородник, 
бригадир тракторно.полеводческой брн. 
гады.

Обращаться: г. Томск. Соляная пло
щадь, 11.

Облкниготоргу срочно требуются на 
постоянную работу заведующий отде. 
лом кадров и инструктор книжной тор
говли.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 1.

2 — 1

Ж
Богашовскому дому отдыха требуют

ся: опытный инструктор по культмас
совой работе, квалифицированный пиа- 
иист.баянист, повара, уборщица. Убор
щица обеспечивается жильем и комму
нальными. услугами бесплатно.

Обращаться: Богашовский дом отды
ха, телефон 24-51. 2 —2

Томской сплавной конторе требуются, 
опытный технормировщик, мастер лесо
заготовок, механики и автокрановщики 
для работы на периферии. На принятых 
распространяются все льготы работни
ков лесной промышленности.

Обращаться: г. Томск, улица Мель
ничная, 13. ,

42-42,

Гр-ка Степанова Наталья Дмитриев
на, проживающая в г. Томске, улица 
Краснодонская, 10, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Степаио- 
вь[м Владимиром Михайловичем, про
живающим в Московской области, Лу
ховицкий район, Соцгородок, 14, кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Мурашко' Александра Иванов
на, проживающая в г. Томске, улица 
Дальне-Ключевская, 77, кв. 3, возбуж
дает дело о расторжении брака с гр-ном 
Мурашко Александром Николаевичем.

Дело подлежит рассмотрению в Том
ском областном суде.
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